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ПРЕЗИДЕНТ ГРУЗИИ в КРАЕ ИМЕРЕТИ
В целях ознаком ления на м есте с  хозяйственной  

и культурной жизнью в крае И м ерети и рассм отре
ния с  пр е д ста в и те ля м и  адм и ни страц ии  края о т
дельны х местных проблем  12 мая П р е зи де н т Гр у 
зии Э д у а р д  Ш еварднадзе отбы л в К ута иси .

Глава государства п о се ти л новообразованное на 
Кутаисском  авто м о би льн о м  за в о де  совм естное  
предпри яти е Грузии и И та ли и , Д ом  пром ы ш ленни
ков, электром еханический за вод, вы ставки произ
водим ой в крае Им ерети про дукц ии  и и зд е ли й  с у 
хумской “О ргтехники” . Ознаком ился с д е я те ль н о с 
тью  успеш но дей ствую щ их в Кутаиси пре дпр и яти й  
с ограниченной ответственностью . Из Кутаиси Пре
зи де н т Грузии направился в Зе ста ф они , гд е  осм от
рел цехи акционерного общ ества “Ф е р р о  .

В то т  же де н ь  в Кутаисском  те а тр е  имени Л а д о  
М есхиш вили Э д у а р д  Ш е в а рднадзе  в с тр е ти лс я  с 
пре дста вителям и  и н те лли ге н ц и и  го р о да  и вручил  
награды  пра ви те льства  видны м д е я те ля м  науки, 
культуры , спорта края. Он встре ти лся также с  пре д
ставителям и переселенны х в Хонский район ж ите
ле й  вы гокогорной А дж а р и и . П о в и д а л  ком пактно  
проживающих в Сам тредском  районе месхов.

П р е зиден т Грузии при нял участие в состоявш ей
ся в Кутаисской мэрии итоговой встрече и вы сту
пил здесь с  речью.

В то т  же День вечером П р е зи ден т Грузии  воз
врати лся в Тб и ли си .

Подробны й отчет о встречах П р е зи ден та  б уд е т  
опубликован.

СА К И Н Ф О Р М

ИМЕЕТСЯ ТВЕРДАЯ ОСНОВА ДАЛЬНЕЙШ ЕГО 
РАЗВИТИЯ МНОГОСТОРОННЕГО ПАРТНЕРСТВА

Многосторонние взаи
моотношения Грузии и 
Федеративной Республики 
Германия интенсивно раз
виваются во всех направ
лениях, в том числе в фи
нансовом и техническом. 
11 мая делегация феде
рального министерства 
экономического сотрудни
чества и развития Герма
нии во главе с начальни
ком регионального отдела 
Бернгардом Швайгером 
представила Президенту 
Грузии Эдуарду Шевард
надзе программу финансо
вого и технического со
трудничества Грузии с ми
нистерством, реализация 
которой еще более укре
пит и активизирует партне- 
рские отношения двух 
стран.

Президент Грузии вно
вь с особой благодарнос
тью  отметил значение

оказанной Германией бес
корыстной и многосторон
ней помощи в процессе 
строительства молодого 
демократического государ
ства. Он подчеркнул реали
зованные и осуществляе
мые при поддержке властей 
Германии отдельные проек
ты, в том числе реабилита
ции сектора энергетики, 
поддержки малых и средних 
предприятий, развития 
сельского хозяйства, Наци
онального парка Боржоми - 
Харагаули, реабилитации 
различных сфер здравоо
хранения, совершенствова
ния законодательной базы, 
продовольственной про
граммы, многосторонних 
консультаций и другие про
граммы сотрудничества.

В ходе состоявшихся во 
время визута делегации 
министерства экономичес
кого сотрудничества и раз

вития Германии в нашей 
стране переговоров реше
но, что в 1998-1999 годах 
Федеративая Республика 
выделит нашей стране фи
нансовую помощь в разме
ре 90 миллионов марок. 11 
мая в Министерстве торгов
ли и внешнеэкономических 
связей подписан соответст
вующий договор о техни
ческом сотрудничестве 
правительств двух стран.

По оценке Бернгарда 
Швайгера, имеется твердая 
основа дальнейшего разви
тия многостороннего парт
нерства. Этому способст
вует и активная заинтересо
ванность его страны разви
тием региона и установле
нием здесь мира и социаль
ной стабильности.

П р е сс-служ б а  Прези
де н та  Грузии  - 

С АК И Н Ф О РМ

— ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

"ДИЗЯЙН-9811 ГЛОЖЕТ СТДТЬ ТОМКОЙ ОТСЧЕТЯ 
В РЕЯНЙГЛЯиИЙ легкой ПРОГИЫШЛЕННОСТЙ

В конце мая состоится фести
валь моделей, изготовленных мо
лодыми дизайнерами предпри
ятий легкой промышленности 
Грузии, сообщил 12 мая на пресс- 
конференции заместитель мини
стра промышленности Тамаз Па- 
таридзе. Организаторами фести
валя, названного “Дизайн-98” , яв
ляются Министерство промыш
ленности, “ Сакмсубукмрецви” , 
Молодежный союз граждан Гру
зии, мэрия г.Тбилиси.

В фестивале примут участие 
кутаисское АО  “ Имерети” , Батум
ская швейная фабрика, тбилис
ский “ Центр моделей” , а также 
акционерные общества “ Глдани” , 
“ Бахтриони” , “ Оксино” , “ Амира- 
ни” , Колхети” , “ Цисарткела” , 
“ Мауди” , “ Грация” , Центр народ
ных ремесел и  творчества. На 
фестивале будут представлены 
также изделия детского ассорти
мента.

По словам Тамаза Патаридзе, 
после нескольких лет затяжного 
кризиса отрасль, доля которой в 
девяностые годы в бюджете Гру

з и и  составила 25-30 процентов.

вновь заявила о себе. В прошлом 
году ею была выпущена продук
ция на о б щ ую  сум м у в 7,5 
миллиона лари.

Заместитель министра счита
ет, что в нынешнем году есть все 
предпосылки для удвоения этого 
показателя. В 1998 году только 
выполнение заказов силовых 
структур позволит предприятиям 
легкой промышленности страны 
выпустить продукцию  на 7,5 
миллиона лари.

Тамаз Патаридзе приводит 
пример Кутаисского кожевенно
обувного комбината, который до 
последнего времени выпускал 
ежегодно продукцию всего лишь 
на 20-30 тысяч лари. В нынеш
нем году он обеспечен гаранти
рованными закупками на общую 
сумму в 1 миллион 119 тысяч 
лари.

К ак заявил председатель 
“ Сакмсубукмрецви’ Саурмаг Тур- 
манидзе, предстоящий фестиваль 
должен способЬ вовать возвраще
нию "грузинского покупателя и 
фузинской продукции .

По словам главного секретаря

Н О В О С Т И ^  Д О С Т О Й Н Ы Е  П Е Ч А Т И ]
Р АЗВИТИЕ ВЗАИМ ООТНОШ ЕНИЙ ГР УЗ К И  С БЕЛЬГИЕЙПРЕЗИДЕНТ СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ - АЛ АН И И  

СЕГОДНЯ П РИ БЫ ВАЕТ В ТБИЛИСИ
Президент Северной Осетии - 

Алании Александр Дзасохов прибы
вает в Тбилиси, где проведет пере
говоры с Президентом Грузии Эду
ардом Шеварднадзе, сообщили в пресс- 
службе ПрезидентаТрузии. В про
шлом месяце Александр Дзасохов 
намеревался встретится с Президен
том Грузии после встречи с Людви
гом Чибировым, но из-за убийства 
генерала генштаба Российских во
оруженных сил на территории Север
ной Осетии был вынужден из Цхин
вали вернуться во Владикавказ. В 

традиционном радиоинтервью Президент Грузии заяви- 
л, что процесс урегулирования грузино-осетинского кон
фликта идет успешно. В этой связи он отметил важность 
визита в Тбилиси Александра Дзасохова. После чего, по 
словам Президента Грузии, состоится и его встреча с 
Людвигом Чибировым.

Г0ССИИНИСТР ГРУЗИИ ОБСУДИП С ВИЦ Е- 
П Р ЕМ Ь ЕР О М  08? ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ  

ДВУСТОРОННИХ ЭКОНОМ ИЧЕСКИХ с в я з е й

| Г г * -  -2
V Я

Г о с у 
дарствен
ный ми- 
н и с т  р 
Г р у з и и  
Нико Ле- 
кишвили 
обсудил с 
замести- 
т  е л е м 
премьер- 
министра 
О бъеди

ненных Арабских Эмиратов 
шейхом Султаном бен Саидом 
Аль-Нахайяном вопросы разви
тия торговых и экономических 
связей между двумя странами. 
В ходе встречи, проходившей в 
столице О АЭ, особое внимание 
было уделено проблемам инвес
тирования капиталов в грузин
скую  экономику. Лекишвили

V

передал шейху личное послание 
Президента Эдуарда Шеварднад
зе для Президента О А Э  шейха 
Саида.

Грузинская делегация, насчи
тывающая около 20 человек, 
представляющих внешнеполити
ческое и экономические ведом
ства республики и ее частные де
ловые круги, прибыла в О АЭ в 
понедельник с первым офици
альным визитом по приглаше
нию  одного из крупнейш их ду
байских бизнесменов Рашида аль- 
Хабтура, вложившего в грузин
скую экономику более 10 млн 
долларов.

Большую часть четырехдневно
го визита делегация проведет в Ду
бай для ознакомления с деловой 
жизнью этого эмирата и перего
воров с местными бизнесменами.

ПРАЙМ-НЬЮС

БО РИ С  Б Е Р Е З О В С К И Й : ВЫСТРОИТЬ 
В З А И М О В Ы ГО Д Н Ы Е ОТНОШ ЕНИЯ М О Ж Н О  

ТОЛЬКО В Р А М К А Х  НОВОГО М Е Н Т А Л И Т Е Т А
Вопросы трансформации СНГ и урегули

рования конфликтов обсудили Президент Ар
мении Роберт Кочарян и прибывший 12 мая 
в Ереван с однодневным визитом исполни
тельный секретарь СНГ Борис Березовский.

"Мы с Робертом Кочаряном абсолютно 
сошлись в том, что основой стоящих перед 
Содружеством проблем являются пробле
мы экономические", - сказал Березовский на 
встрече с журналистами.

Н а вопрос корреспондента  С Н А Р К , 
какими ему видятся пути экономической 
интеграции в рамках С Н Г при наличии боль

ш их и малых блоков политического и  экономического характера 
одновременно, Березовский напомнил слова Президента России 
о том, что самое главное - отказаться от прежнего менталитета 
построения отнош ений по принципу “ старший брат - младший 
брат . “ Только в рамках нового менталитета и можно выстро
ить нормальные взаимовыгодные отношения и, прежде всего, эко
номические. Ну, а после этого, я надеюсь, будет база для широ
кого политического согласия”, - сказал исполнительный секре
тарь СНГ.

В5-РКЕ85

меститель 
м и н и стр а  
иностран
н ы х  дел 
Г р у з и и  
М ихаил 
У к  л е б а 

принял Чрезвычайного и Полно
м о чн о го  П осла Королевства 
Бельгия в Грузии Пьера-Этьена 
Ш ам пенуа , сообщ ает пресс- 
служба М И Д  Грузии.

Посол Бельгии отметил, что 
отсутствие полноценной договор
но-правовой базы сдерживает раз-

С ДЕРЖ ИВАЕТ О ТСУТСТВИ Е ПРАВОВОЙ БАЗЫ
12 мая витие многосторонних отношений

первый за- между двумя государствами. В част
ности, отметил Пьер-Этьен Шам
пенуа, несмотря на рост двусторон
него товарооборота, бельгийские 
инвестиции в экономику Грузии ос
таются незначительными.

По мнению Михаила Уклеба, 
сотрудничество между Грузией и 
Бельгией должно происходить 
не только на двусторонней ос
нове, но и в рамках международ
ных организаций. По его мне
нию, желательно более актив
ное участие Бельгии в реабили
тации эконом ики в посткон- 
фликтных регионах Грузии.

На Встре
че обсужда
лись также 
перспективы 
сотрудниче
ства между 
министерст
вами оборо
ны и внут
ренних дел двух стран, вопросы по
мощи бельгийских специалистов в 
укреплении таможенной и пофа- 
ничной инфраструктуры Грузии.

Стороны отметили значение 
проведения Недели фузинской 
культуры в Брюсселе и Недели 
культуры Бельгии в Тбилиси.

ПОМОЩЬ СТРАНАМ
ЗАКАВКАЗЬЯ

Европейская комиссия 
выделила 9,6 млн ЭКЮ 
/один ЭКЮ равен 1,1 дол
лара/ на оказание гумани
тарной помощи странам За
кавказья. Как сообщил офи
циальный представитель 
Ёврокомиссии, в течение 
ближайших 12 месяцев че
рез Гуманитарное управле
ние ЕС в Армению, Азер
байджан и Грузию будет на
правлено соответственно 
1,6 млн, 4,1 млн и 3,96 млн 
ЭКЮ. Эти средства помогут 
реализовать скоординиро
ванную программу неправи
тельственных организаций в 
этих республиках.

В ТБИЛИСИ ОТКРЫЛСЯ региональны й  сем инар 
ПО УПРАВЛЕНИЮ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫМИ СИТУАЦИЯМИ

Региональный ГГ аХ *: — “ Л  П о
семинар-совеща
ние по управле
нию чрезвычай
ными ситуациями
начал работу 12 
мая в Тбилиси в 
отеле” Шератон- 
Палас” .

В двухдневном 
семинаре прини
мают участие ру
ководители ведомств по чрезвы
чайным ситуациям Грузии, А р 
мении и Азербайджана. Семинар 
организован Профаммой разви
тия О О Н и Профаммой ООН по 
содействию в управлении чрезвы
чайными ситуациями.

РЕАКЦИИ МОСКВЫ ПОКА НЕТ
13 мая в Турции делегация Азербайджана начнет перего

воры о поставках азербайджанской нефти на мировые рын
ки по маршруту Баку-Джейхан и объединении ветки ьаку- 
Супса с Основным экспортным трубопроводом. Об этом 
сообщили в Государственной нефтекомпании Азербайджа
на. Ее президент Натик Алиев отметил, что тема объедине-

д с Основным экспортным тру- 
апреля в Трабзоне на саммите 
Грузии и Турции.

В Турции предстоит ознакомиться с условиями и гаран
тиями турецкой стороны - намерена ли она прокладывать 
часть нефтепровода по своей территории сама, или же фи
нансированием займется вновь создаваемая трубопровод
ная компания. По мнению Алиева, на изучение этих вопро
сов потребуется около месяца. Вопрос объединения ма
ршрута ьаку-Супса с ОЭТ стал предметом обсуждения пос
ле того, как Азербайджанский международный операциой- 
ный консорциум (АМОК) предложил увеличить бюджет по

~ - не-

словам 
выступившего 
на о т к р ы т и и  
сем инара за
местителя ру
ководителя от
дела региональ
н о го  бю ро 
П РО О Н  Х е н 
рика Холстру- 
па, в ходе семи
нара необходи

мо выявить сильные и слабые сто
роны в работе ведомств каждой 
из сфан, обменяться опытом ра
боты в чрезвычайных ситуациях.

Профамма О О Н по содейст
вию в управлении чрезвычайны
ми ситуациями начала работу в 
Закавказье в октябре 1997 года. 
В настоящее время она реализу
ет двухлетний проект по подго
товке национальных кадров для 
управления чрезвычайными си
туациями, а также оказывает по
мощь в разработке соответствую
щей законодательной базы.

В8-РКЕ88,

Молодежного союза фаждан Гру
зии Лери Гегенава, основным по
требителем изделий легкой про- 
мышленноси страны должна быть 
молодежь. Именно поэтому М о 
лодежный союз фаждан Грузии 
стал одним из инициаторов про
ведения фестиваля “Дизайн-98” .

Мамука Кикалеишвили, отве
чающий за организацию фести
валя, сообщил, что в нем также 
примет участие Бакинский дом 
моделей.

Габриел
НАМТАЛАШВ

>риел
ИЛИ

П р е с с -к о н ф е р е н ц и я

н и ч п п о ?

Председатель фракции “ Абха- 
зети’ Германэ Пацация на своей 
пресс-конференции говорил о 
восстановлении юрисдикции Гру- 

^им натерр^

нижней зоной Гальского райо
на, куда входят села Отобая, 
Пичори, Тагилони, Дихазурга, 
Набакеви, Речхи, Квемо и Земо 
Баргеби, Саберио, Мзиури.Ре- 
пи-Шешелети.

Пацация заявил о том, что 
эта территория деоккупирова- 
на и она полностью контроли
руется фузинскими партизана
ми. Он вместе с некоторыми 
депутатами Парламента Грузии 
побывал в одном из населенных 
пунктов района -  Мзиури. Гру
зинское ТВ  уже передало ре
портаж об этом.

Медея
_______________ к о р с а ™

ВЫ СШ АЯ Н А ГРА Д А  - ГРУЗИНСКОЙ М ИНЕРАЛЬНОЙ ВОДЕ
На международной выставке в оригинальные бутылки с ф а- ветствующими структурами о 

“ И н т е р ф у д -Р о с с и я -9 8 ”  в вюрой оленя в верхней их час- начале поставок ‘Ъ орж ом и”  в 
г-Санкт-Пете “  “

ждународнои выставке 
Фуд- Рос
етербурге лечебно-сто

ловая минеральная вода “ Боржо
м и ”  производства ко м п а ни и  
“ С.ЕОКС1АЫ С Ь А 38 &  М1ЫЕК- 
А Ь  \У А Т Е К  С о Ы .У ” , пред
ставленная в рамках выставоч
ного проекта “ Иверия-Экспо”  
фирмы “ К 8 Т ” , завоевала золо
тую  медаль.

“ Из небытия появилось “ Бор
жоми” ... Этой фразой из публи
к а ц и и  ж ур н а л а  “ К11881АЫ  
РОСЮ М А К К Е Т  М АС А21Ы Е” , 
посвященной одной из междуна
родных выставок напитков, со
стоявшейся в городе на Неве в 
1996 году, нам хотелось бы на
чать рассказ о  последнем успехе 
всемирно прославленной мине
ральной воды из Грузии. Пото
му что в 1996 году, в силу раз
личных обстоятельств, ценители,., 
любители и потребители э то й ' 
прекрасной целебной воды дей
ствительно стали забывать ее 
подлинный вкус и чудодействен
ные свойства. Боржоми”  из Бор
жоми исчезло с рынков России 
и другах стран СНГ, а образо
вавшийся вакуум заполнила рас
тираж ированная м иллионами 
бутылок фальсифицированная 
продукция различных предпри
имчивых структур, которой бес
пардонно присваивалась марка 
минеральной воды из Грузии. И 
случилась сенсация, когда делав
шая в то время первые шаги на 
и зб ранном  п о п р и щ е  ф ирм а 
“ КЗТ”  представила в Санкт-Пе
тербурге в рамках проекта “ Иве
рия-Экспо подлинную лечебно
минеральную воду “ Борж ом и”  
производства совместной фузи- 
н о -го л л а н д с к о й  к о м п а н и и  
“ СЕОКС1АЫ ОЬАЗЗ &  М1ЫЕК- 
А Ь  \У А Т Е К  Со Г Г У ” . Это ста
ло началом плодотворного со
трудничества фирмы КЗТ, пред
ставляющей в Грузии интересы 
одного из крупнейш их в России 
внеш неторговых выставочных 
об ъ единений “ Л е н э к с п о ” , и 
компании “ ОС &  М \У  Со N. V .” . 
Последней, начавшей осенью 
1995 года розлив “ Боржоми” , 
потребовалось немало усилий, 
чтобы шаг за шагом оттеснить 
суррогатную продукцию и вер
нуть потребителю настоящую 
целебную воду из Грузии.

Большая работа проведена 
“ СЮ &  М \У  Со Ы .У.”  по обнов
лению источников и трубопро
водов, улучшению санитарно-ги
гиенических условий на разли
вочных заводах. Благодаря этим 
усилиям минеральная вода “ Бор- 

^коуи^ращиваемаяко^

в оригинальные бутылки с фа- 
вюрой оленя в верхней их час
ти, представляет собой продук
цию высшего качества и полнос
тью соответствует европейским 
санитарно-гигиеническим стан
дартам.

- Организуя работу по сбыту 
продукции, возвращению ее на 
традиционный рынок, мы столк
нулись с уже укоренившимся 
мнением, в частности, в среде 
российского потребителя, что 
подлинного “ Боржоми”  уже не 
существует, - говорит исполни
тельный директор компании Ж ак 
Флер. Придя к  такому началь

ному выводу, ценители прекрас
ной минеральной воды, естест
венно, обращались к фальсифи
цированной продукции. М ного 
труда мы затратили, чтобы убе
дить их не делать этого.

В прошлом году компания 
“ О С  &  М \У  Со N.17.”  выифала 
тендер на право управления N 1 
и N  2 боржомскими разливоч
ными заводами и совместно с та
кими авторитетными акционера
ми, как Всемирный банк и Ев
ропейски# банк реконструкции 
и развития, приступила к  мас
штабному развитию производст
ва “ Боржоми” . Из 25 миллионов 
долларов инвестиции уже освое
ны  2 0  м и л л и о н о в . С егодня 
можно говорить о том, что под
линный “ Боржоми”  не только 
вернулся на свои традиционные 
рынки сбыта, но и претендует на 
освоение новых зон. “ СО &  М \У  
Со Ы .У.”  поставляет свою про
дукцию в Россию и практически 
во все страны СНГ, в балтийские 
государства, в М онголию  и Из
раиль. Идут переговоры с соот

ветствующими ст 
начале поставок 
С Ш А .

Как заявил Ж ак Флер, ком 
пания с января по апрель в во: 
семь раз увеличила по сравне
нию  с аналогичным периодом 
1997 года поставки своей про
дукции в М оскву и С анкт-П е
тербург. В пять раз возросла ре
ализация “ Боржоми”  производ
ства “ С О  &  М \У  Со М .У .”  в 

“ самой Грузии.
Сейчас ежемесячно два бор- 

жом ских завода производят 6 
миллионов бутылок “ Боржоми”  
(0,5 литра). С июля нынешнего 
года компания начинает розлив 
минеральной воды в РЕТ-бу- 
тылки емкостью в 1 литр. В 
месяц будет производиться 3 
миллиона та ки х  буты лок. В 
итоге компания увеличит роз
лив минеральной воды в два 
раза. Планируется выпустить в 
1999 году 100 миллионов бу
тылок “ Борж оми” . Л огика рос
та объемов розлива минераль
ной воды требует, естественно, 
и расширения присутствия про
дукции СЮ &  М &  Со Ы .У.”  
как на традиционных рынках 
сбыта, так и освоения новых.

Боржомские источники из
вестны людям свыше 1000 лет, 
а разливается целебная вода с 
1890 года. У  “ Борж оми”  - мно
ж ество  ценителей, п о к л о н 
ников. Отсюда понятен 
щ ий спрос на продукцию 
&  М \У  Со Ы .У.” , производящую 
настоящую классическую бор- 
жомскую минеральную воду. И 
тем не менее мы должны под
черкнуть, что этот растущ ий 
спрос -результат настойчивых 
усилий компании по организа
ции рекламы своей продукции, 
в частности, активного участия 
в различных международных 
выставках и конкурсах.

- М ы  уверены, что  наша 
продукция вы держ ит провер
к у  са м о го  в з ы с к а те л ь н о го  
ж ю ри, - гово ри т ком м ерчес
ки й  директор  “ С О  &  Со 
Ы .У .”  Давид И аш агаш вили , - 
и п о э то м у  у ч а с тв у е м , для 
п о д д е р ж а н и я  в ы с о к о г о  
имиджа- “ Б о р ж о м и ” , в м еж 
дународных выставках и  к о н 
кур са х . О ни п о м о га ю т нам 
показать товар лицом , найти 
но вы х деловых партнеров. В 
этом плане мы эф ф ективно 
работаем с ф ирм ой “ К З Т ” , 
являемся постоянны м и участ
никам и вы ставочного  п р о е к 
та  “ И в е р и я -Э ксп о ” .

Окончание на 3-й стр.

“западному” трубопроводу с
жил увеличить бю 

15 млн долларов до 6(
обходимо строить новую магистраль, так как старый трубо
провод восстановить фактически невозможно. Баку готов 
изменить бюджет, даже довести его до 1 млрд долларов. 
Но с условием: нефтепровод Баку-Супса сооружается с диа
метром труб в 42 дюйма - объем перекачки нефти при этом 
возрастает до 40-45 млн тонн нефти ежегодно вместо ра
нее проектируемых (5-7 млн тонн нефти).

Аналитики сходятся во мнении: начало строительства ма
ршрута Баку-Джейхан вызовет недовольство конкурентов, 
в первую очередь России. После недавнего заявления Пре
зидента Азербайджана Гейдара Алиева о том, что ОЭТ с 
Каспийского моря пойдет лишь по маршруту Азербайджан- 
Грузия-Турция, прошло не так много времени, и Москва еще 
“пережевывает” эту нерадостную для себя информацию.

Строительство ОЭТ планируется начать осенью нынеш
него года.

П Р А Й М -Н Ь Ю С

ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКИ: ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ
ПУТИ выхолфь 

ИЗ КРИЗИСА '**
Электроэнергетика Гру

зии находится в тяжелой 
затянувшемся кризисе. 
Производство электроэнер
гии в минувшем 1997 году 
составило чуть больше се
ми миллиардов киловатт- 
часов, т.е. сократилось по 
сравнению с производством 
конца 80-х годов вдвое. 
Еще больше - на шестьде
сят процентов - сократило
сь потребление электро
энергии. Выработка элект
роэнергии на одного жите
ля - важнейший показатель 
благосостояния общества,

шинстве стран СНГ, надо 
признать, что ни в одной из 
них электроэнергетика не 
находится в столь тяжелом 
положении, как в Грузии.'

•Справедливости ради 
следует отметить, что 
падение производства кос
нулось не только электро
энергетики, но и всех от
раслей промышленности. И 
здесь просматриваются об
щие .тенденции причин та
кого падения.

Тем не менее состояние 
электроэнергетики следует 
выделить особо, так как эта 
базова^отрасль является 
серьезным тормозом для 
экономического подъема,

снизилась до уровня наибо-'** фрмальнои жизни общест- 
лее слаборазвитых стран,- 1 вд и его безопасности.

Несмотря на сходные н^т Н1 обы «разобраться в 
.гативные тенденции в боль: • пр(^нах^|эктроэнергети-

т с

ческого кризиса, следует 
прежде всего проанализи
ровать структуру производ
ства электроэнергии в ее 
динамике за последние 
годы.

Особенностью грузин
ской энергосистемы явля
ется то обстоятельство,что 
производство электроэнер
гии на гидравлических 

,(ГЭС) и тепловых электро
станциях (ТЭС), в основном 
на Тбилисской ГРЭС, при
мерно равно. Однако сокра
щение производства прихо
дится, главным образом, 
именно на Тбилисскую 
ГРЭС. Уровень производст
ва на ГЭС сократился на 14- 
15 процентов, в то время 
как на ТЭС он снизился на 
85 процентов. Таким обра
зом, основное сокращение

произошло за счет Тби
лисской ГРЭС.

Объясняется это рядом 
причин и прежде всего не
достатком дорогостояще
го топлива и низкой готов
ностью оборудования на 
Тбилисской ГРЭС.

В свою очередь Тбилис
ская ГРЭС, которая явля
ется сложным промыш
ленно-технологическим 
предприятием, оказалась в 
тяжелом техническом со
стоянии также в силу ряда 
обстоятельств, из которых 
следует выделить естест
венный износ (старение) 
оборудования первой оче
реди (энергоблоки 150 ме
гаватт, введенные в экс
плуатацию в 60-х годах),
Окончание на 3 -й  с тр .
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В оаин абзач
Правительство Яп о 

н и и  вы разило  
“крайнее сожале
ние” в  связи с про
веденными накану
не в Индии ядерны- 
ми испытаниями и  
п р и зва ло  д р у ги е  
страны  Ю жной  
Азии с максималь
ной сдержанностью 
реагиро вать на  
развитие событий.

Проведенные на
кануне в И н д и и  
ядерны е испы та
ния м огут привес
ти к  гонке воору
жений и  напряжен
н о с ти  в  Ю жной  
А зи и , з а я в и ли  в 
Коломбо предста
вители М ИД Шри- 
Ланки.

Ближневосточный 
мирный процесс  
“находится в глубо
чайшем кризисе” 
из-за того, что ны
нешнее и з р а и ль 
ское руководство  
не готово к уста 
но вле н ию  мира, 
заявил в  телевизи
онном  интервью  
глава М И Д  Египта 
Амр Муса.

Полиция столицы  
Д Р К  арестовала 50 
сторонников экс- 
президента сосед
н е й  Р е сп уб ли к и  
Конго Паскаля Л и с- 
субы. В  числе за
держанных бывший 
мэр Б раззавиля, 
один из ближайших 
с п о д в и ж н и к о в  
П.Лиссубы.

Служба безопас
ности Нигерии за
держ ала пятерых 
активистов право
защитной Органи
зации гражданских 
свобод /ОГС/.

Традиционная, пя
тая по счету, “Евро
пейская встреча” 
прошла в  Даршаве. 
О р га н и з о в а н н а я  
Фондом им. Шума
на, она стала три
буной обмена мне
ниями по многим  
вопросам европей
ской интеграции.

Низкая эффектив
ность промышлен
н о сти  Румынии - 
не единственное  
п р е п я тс тв и е  на  
пути страны к  Ев
ропейскому союзу 
/ЕС/. Румынские  
п р е д п р и я ти я  
одни из самых за
гр язн яю щ и х  на  
континенте.
Р оссия заним ает 
первое место сре
д и  государств-ин
весторов в эконо
мику Молдавии.

Визит  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ТОРЖЕСТВА В БЕРЛИНЕ

Визитом Президента США Билла 
Клинтона в Германию открываются тор
жества, посвященные 50-летию “воз
душного моста” в Западный Берлин.

Посещение американскими прези
дентами Германии и, в частности, 
Берлина всегда являлось исключи
тельным событием. Незабываем ви
зит /^кона Кеннеди в Берлин 26 мая 
1963 года, когда он обратился к со
бравшимся перед городской рату 
шей жителям: “Я - берлинец!" Вилли
Брандт, будучи тогда бургомистром 
Западного Берлина, писал по э^ому 
поводу: “Таких искренних чувств Бер
лин вряд ли когда-либо испытывал

по отношению к 
гостю". Позже в 
Берлине побыва
ли Рича 
сон (27

ард Ник- 
'.02.1969)

и Джимми Картер 
(1 5 .0 7 .1  9 7 8 ), 
однако лишь Ро
нальду Рейгану 
удалось еще раз 
вызвать исклю
чительную симпа
тию берлинцев.

К началу юби
лея “воздушного моста” Билл Клинтон посетит Берлин, 
Потсдам и дворец Сан-Суси. Во второй половине дня на
мечена его встреча с президентом Романом Герцогом. 
Кульминацией визита станут официальные торжества по 
случаю 50-летия аэропорта Темпельсхоф, который 50 лет 
назад принимал самолеты с продовольствием для блоки
рованного советскими войсками Западного Берлина.

. “ЗА А Р Б Р Ю К Н ЕР  Ц А И Т У Н Г ”
К онф ликт - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
“ЭТО ВАЖНО ДЛЯ ВСЕХ...”

встречи Билла Клин
тона с Мэдлин Олб
райт, специальным 
посланником Прези
дента США по ближ
невосточному урегу
лированию Денни
сом Россим и с по
мощником прези
дента по националь
ной безопасности Сэ
мюэлем Бергером. 

По заявлению официально
го представителя Белого 
дома Майкла Маккэри, во 
время предстоящих перего
воров Олбрайт будет зани
мать позицию, ранее от
вергнутую  Израилем. 
Однако новый вариант бу
дет содержать некоторые 
“ позитивные изменения” , 
основанные на выдвинутых 
Беньямином Нетаньяху 
идеях. “Я не намерена ухо
дить от мирного процесса, 
поскольку это слишком 
важно для США, Израиля и 
для всех наших друзей”, - 
заявила Мэдлин Олбрайт.

В В С

Г ёрмания - - - - - - - - -
ВЕДУТСЯ

ПЕРЕГОВОРЫ

Парагвай - - - - - - - - - - -
ПОБЕД А ЗА 

“ КОЛ ОРАД О”
Набрав 70 процентов го

лосов, победу в президент
ских выборах в Парагвае 
одержал Рауль Кубас - кан
дидат от правящей вот уже 
50 лет партии “Колорадо”, 
опередив своего главного 
соперника Доминго Латона, 
члена оппозиционного Де
мократического альянса. По 
словам корр. ВВС в Пара
гвае, “господин Кубас ос
тается одной из самых яр
ких личностей в правитель
стве Парагвая”.

В ВС

В системе здравоо^о- 
ния Германии ведут 
редные дискуссии: свыи.з 
30 медицинских учрежде
ний страны подвергли кри
тике введение дополни
тельной оплаты за медика
менты, не предусм тэг 
ные медицинской страхов
кой. “Подобная тенденция 
может привести к социально
фальшивому положению", - 
сказал в интервью корр.
“Заарбрюкнер Цайтунг” со
трудник сферы медицин
ского страхования Иоха- 
ннес Бэкмен.

“ ЗААРБРЮ КНЕР  
Ц А И ТУ Н Г ”

Инициатива - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
С ВИЗИТОМ ЗА ОКЕАН

Министр обороны США Уильям Коэн 
пригласил главу обороны Индии Джорд
жа Фернандеса прибыть с официальным 
визитом в Вашингтон - для проведения 
переговоров по проблемам междуна
родной безопасности, обеспечения ста
бильности в Южной Азии и по вопро
сам развития американо-индийского со
трудничества в военной области. Фер
нандес планирует отправиться за океан 
в июле. Последний раз визит индийского 
министра обороны в США состоялся в 
1989 году. Но несмотря на редкие кон
такты между министрами обороны США 

и Индии, в последние годы военное сотрудничество двух 
стран укрепляется.

сыы

Филиппины
ЖЕРТВЫ ПОЛИТИЧЕСКОГО НАСИЛИЯ

Параллельно с прези- 
дентскими выборами на Фи
липпинах проходили выбо
ры в Конгресс /парламент/ 
и местные органы власти, 
сопровождавшиеся наруше
ниями избирательного про
цесса и насильственными 
акциями. К примеру, похи
щена урна с голосами изби
рателей, имели место пута

ница в списках и запугивание избирателей. В стране насчи
тываются 4 3  жертвы политического насилия - накануне и в 
день выборов. Однако эта цифра ниже по сравнению с пре- 

1992 го/года, когда

жер- 
». Ол

зидентскими выборами 
погибли 60 филиппинцев.

Основным претендентом на президент
ское кресло считается нынешний вице-пре
зидент Джозеф Эстрада, лидер оппозици
онного партийного блока “Лабан”. Его ос
новной соперник - Хосе де Венесия, спикер 
палаты представителей Конгресса, от пра
вительственной коалиции “Лакас”. Офици
альные данные об итогах выборов станут 
известны не ранее, чем через две недели.

Согласно распоряжению 
президента США Билла 
Клинтона, госсекретарь 
США М эдлин Олбрайт 
встречается на нынешней 
неделе с премьер-мини
стром Израиля Беньямином 
Нетаньяху с целью обсуж
дения дальнейших шагов по 
урегулированию кризиса на 
Ближнем Востоке. Это не
обходимо для “преодоления 
оставшихся разногласий и 
перехода к ускоренным 
переговорам об оконча
тельном статусе Палестин
ской автономии”, говорит
ся в заявлении, распростра
ненном Белым домом после

Инаугурация - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
НОВЫЙ ПРЕЗИДЕНТ СТРАНЫ

В Коста-Рике состоялась церемония вступления в долж
ность нового президента Мигеля Анхеля Родригеса. 58-лет
ний Мигель Родригес представляет партию Социал-хрис- 
тианского единства, проповедующую идеи социальной спра
ведливости. Вновь избранный президент принес присягу в 
качестве 42-го главы государства, под руководством кото
рого Коста-Рика вступит в XXI столетие. Мигель Анхель Род
ригес, адвокат и экономист по специальности, известен 
своей приверженностью рыночной открытой экономике как 
средству преодоления бедности в своей стране.

✓ —

Президент Украи
ны заявил, что “воз
врата в прошлое не 
будет” несмотря на 
новый состав парла
мента. Катастрофи
ческого сценария  
д л я  Украины, “пока 
я  нахожусь на посту 
главы государства, 
не будет. Не будет и 
возврата в прошлое, 
крайностей тоже'4. 
О б этом заявил пре
з и д е н т  Украины  
Л е о н и д  Кучма в 
своем послании к ук
раинскому народу и  
парламенту, кото
рый приступил к ра
боте в  новом соста
ве после выборов, 
состоявш ихся 29  
марта.

\седате-
тгаУкра-

Имя предс 
л я  парламента. 
ины нового созыва 
предполагается на
звать уже к концу 
нынешней недели.

Депутаты  укра
инского парламен
та на открытии пер
вого пленарного за
се дан и я приняли  
п р и с я гу  на в е р 
ность Украине.

Я  я  Я

Лидер украинских 
коммунистов имеет 
наибольшие шансы 
стать председателе- 
м парламента, счи
т ае т  э к с -сп и к е р  
Александр Мороз.

Я * Я
П р е д с  та в и те ли  

Пар ти и  зелены х  
прибыли на откры
тие первого пленар
ного заседания  
парламента Украи
ны на велосипедах.

Я  Я  Я

Обнаружены тела 
пятерых горняков, 
погибших при взры
ве на до н ец к о й  
шахте; судьба еще 
одного остается не
известной.

П исьм а и з  А м е р и ки
РОХ ЫЕШ8

В олин абзац
Парламент Латвии  
большинством го 
лосов высказался 
за со хр ан е н и е  
смертной казни в 
Уголовном кодексе 
страны. Ее отмену 
поддержали лишь 
20 из 74 де п ута 
тов.

Пекин надеется на 
успеш ное прове
де н и е  п р е д с то я 
щей летом в Алм а- 
Ате встречи л и д е 
р о в  Р Ф , К Н Р , 
Казахстана, К ир
гизии и  Таджики
стана.

Израильское пра
в и т е л ь с т в о  в п е 
рвые признало, что 
Джонатан Поллард  
- американский ев
рей, приговорен
ный к  пожизненно
му тюремному за
ключению за шпио
наж в США в 1987 
г о д у  -  я в л я л с я  
агентом одной из  
израильских спец
служб.

БЕЛЫ Е  И  Ч Е Р Н Ы Е
Человечество, как из

вестно, можно делить по 
самым разным признакам. 
Бедные и богатые. Здоро
вые и больные. Умные и 
дураки. Но самая резкая 
граница пролегает между 
расами. И проблема эта, 
наверное, будет существо
вать до тех пор, пока суще
ствуют и сами расы. Живу
ча она в силу явной нагляд
ности различий. Дурак мо
жет “молотить” под умного 
(и наоборот!), но цвет кожи
- очевиден.

В Западной Вирджинии 
белых намного больше. Это
- выходцы в основном из 
Европы, их предки приеха
ли сюда - с многочисленны
ми заводами - 100-200 лет 
назад. Однако расовая про
блема всплывает и тут - и в 
разговорах, и в житейских 
коллизиях. И у белых, и у 
черных есть свое “средне
арифметическое” , упро
щенное мнение друг о дру
ге. Белые: “Негры - лентяи, 
не хотят ни работать, ни

иться. Им бы только по- 
олтать о своих надуманных

ся, очень уж изменился. В 
молодежной среде, как мне 
кажется, существует явная 
тяга представителей двух 
рас друг к другу. Есть бе
лые девушки, которым нра
вятся только черные парни. 
Многие склонны видеть ре
шение расовой проблемы 
именно в этом житейском 
подходе. Смешанных бра
ков становится все больше, 
хотя, как мне кажется, ре
шение связать свою жизнь 
с представителем черной 
расы - явление все-таки не
ординарное. Оно с энтузи
азмом обсуждается родны
ми 
ных.
никто не падает, но...

Яркий пример - Трейси, 
которую я уже представля-

родн
и друзьями новобрач- 

<. И хоть в обморок уже

Го
проблемах”. Черные: “У нас 
нет перспектив. При одина
ковых шансах работу полу
чает белый”. Существует 
мнение и как бы надрасо- 
вое,трезвое и здравое: 
“ Разными мы останемся 
навсегда, так что давайте 
смиримся с этим и будем 
терпимы друг к другу” .

Мне встречались люди и 
целые семьи, которые пря
мо-таки ненавидят негров. 
Такие ностальгируют по 
сегрегации. Нет-нет, да и 
мелькнет мнение, что чер
ным, мол, самое место в

нглях, а не в колледж 
“мелькнет” не где-нибу,

ах.
УДь,

а в средствах массовой ин
формации. А что - ведь сво
бода слова! Но - времена 
уже не те. Конец двадцато
го века, как-никак. Опоз
дали.

Менталитет, как говорит-

ла в одном из своих писем 
как ветерана вооруженных 
сил США. Она выросла в 
обыкновенной белой семье, 
не отличавшейся, скажем 
так, симпатиями к черным. 
Подростком Трейси подру
жилась с неграми, а в 
колледже влюбилась в чер
нокожего парня. Так появи
лась на свет Мекка - оча-

ИНТЕРВЬЮ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ Б О Р И "  Э Д И Н А  Б  КОМПЬЮТЕРНОЙ СЕТИ ИИТЕРИБТ
Добрый день, граждане интернетовцы!
Здравствуйте, дорогие друзья! Это мой первый опыт прямого 

общения по "Интернет". За эти полчаса я  постараюсь отве
тить на многие ваши вопросы. Но на все вопросы ответить не 
могу, поскольку сейчас их уже поступило от миллионов.

В общем у вас свободный доступ ко мне. А уж что я  отвечу, 
это зависит от меня.

В О П Р О С  (господин М аркс 
из Торонто, Канада): Задача 
построения сильной экономи
к и  не может бы ть успеш но ре
ш ена без активной борьбы с 
преступностью . К а к  вы  в Рос
сии рассчитываете справиться 
с преступностью  в условиях, 
когд а  у  сотрудников милиции 
такая  низкая заработная пла
та?

О Т В Е Т : П о сравнению с раз
витым и западными странами 
зарплата в России действитель
но ниже и не только у  милиции, 
но  и  у  учителей, врачей и у 
других. Но это, конечно, не зна
чит, что, допустим, учителя у 
нас не учат, врачи не лечат, а 
милиция не занимается своим 
делом. Нет.

Для примера я могу сказать, 
что в прошлом году преступнос
ть в России снизилась на 17 п ю - 
центов по сравнению с 1994 
годом. И, конечно, я думаю, что 
и дальше этот процесс снижения 
преступности будет продолжать
ся.

Главное для нас, конечно - 
это выявить причины и посто
янно выявлять причины, кото
рые ведут к  преступности.

Так получается в экономичес
кой сфере, преступность возни
кает из-за того, что была посто
янно командная политика в эко
номике, была ситуация, когда 
то т , кто  командовал - имел 
какие-то льготы и привилегии, 
которыми пользовался и их ис
пользовал для того, чтобы под
купить, дать взятку и так далее. 
Э го экономические преступле
ния.

Поэтому сейчас у  нас разра
батывается антикоррупционная 
программа, которая, я уверен, 
будет более надежно действова
ть в этом направлении и более 
надежно справляться с задачей 
снижения экономической пре
ступности.

Очень важно иметь конкурс
ный порядок размещения госу
дарственных заказов. То, чего у 
нас раньше не было. А  сейчас 
мы ш ироко развернули именно 
такой подход. И при конкурс
ном подходе уже не подкупишь. 
И  это архиважно.

^ И ш ^ о п у с т и м ^

увеличивается финансирование 
судебной власти. Тоже раньше 
этого не было, а сейчас есть. Или 
поддержка системы самоуправ
ления. Тож е раньше не было, а 
сейчас есть.

Как видите, все эти меры на
прямую не связаны с заработной 
платой работников правоохрани
тельных органов, но связаны с 
борьбой с преступностью.

ВОПРОС (РИА “Новости”): 
Намерены ли Вы во время пре
бывания в Бирмингеме высту
пить с предложением о прове
дении одного из ближайших 
саммитов “восьмерки” в Мос
кве, в качестве шага, который 
позволил бы закрепить офици
альное вхождение России в этот 
Международный клуб?

О Т В Е Т : М ы уже в этом году, 
правда, не на высшем уровне, а 
на уровне министров энергети
ки  и иностранных дел обсужда
ли вопросы энергетической без
опасности здесь, в М оскве. Но, 
конечно, это не высший уровень.

Все эти годы, включая и год, 
когда я буду последний год Пре
зидентом, 2000-й год, они распи
саны. Но, допустим, если оы гос
подин Хасимото, уважаемый мой 
друг, уступил бы этот 2000 год 
для России, а взял бы 2001, а в 
2000 году передал бы проведение 
полномасштабной “ восьмерки”  на 
высшем уровне России. Я был 
бы благодарен не только ему, как 
моему другу, но и всем осталь
ным, которые бы это предложе
ние поддержали. Так что я “ за” .

ВОПРОС (Пьетро из Ита
лии): Борис Николаевич, можем 
ли мы чувствовать себя в без
опасности, когда со всех сторон 
слышишь, что русские военные 
налево и направо торгуют ядер- 
ными материалами?

О Т В Е Т : Не впервые мне при
ходится отвечать на такие или 
подобные вопросы. Но я должен 
сказать, что в основном раскру
чивает эти  вопросы западная 
пресса. Я отрицаю категоричес
ки, что у  нас есть торговля ядер- 
ным оружием, ядерной техноло
гией. Помните германский слу
чай, что  якобы мы там продали 
им ядерное оружие? Это не под
твердилось. И  с Ираном слух не 
подтвердился. Так что, сколько

вопросов не было вокруг этой 
проблемы, они не подтвержда
ются. Поэтому, что касается уг
роз со стороны России, г-н  Пьет
ро из Италии и  другие могут спа
ть спокойно. „

ВОПРОС (ИЖагберг, Ш ве
ция): Станем ли мы свидетеля
ми того, что до 2000 года земля 
в России начнет передаваться 
из государственной в частную 
собственность в широких мас
штабах, разумеется, при усло
вии, что при этом права собст
венников на землю и земле
пользование будут защищены?

О ТВ ЕТ: Я извиняюсь перед 
господином Хагбергом, но поста
новка вопроса несколько некор
ректна.

Дело в том, что земля сель
скохозяйственного назначения в 
России - хотя и находится в го
сударственной собственности - 
уже давно передана пользовате
лям.

Проблема состоит не в том, 
чтобы передать кому-либо го 
сударственную землю, а в том, 
чтобы обеспечить права ее фак
тических пользователей. Для 
этого мы предполагаем офор
мить права частной собствен
ности тем, кто уже работает на 
этой земле.

К  сожалению, юридически 
гарантированная Конституцией 
России частная собственность на 
землю не оформлена законами. И 
я обязан и приложу все силы, что
бы такие законы были приняты. 
Но главная здесь роль, конечно, 
за Государственной Думой.

ВОПРОС ( от семьи Спайрл 
из Соединенных Штатов): Мы 
с мужем хотели бы знать, являе
тесь ли Вы, Борис Николаевич, 
друзьями с Президентом Клин
тоном? И мы также хотели бы 
знать, с кем еще из мировых 
лидеров Вы поддерживаете дру
жеские отношения?

О ТВ Е Т : Вы, конечно, слыша
ли о наших встречах с лидерами 
государств “ семерки”  “ без галс
туков  . Это - неф ормальные 
встречи. Начинались они с на
шей встречи с Гельмутом Колем, 
затем с Ж аком Ш ираком , затем 
с Рютаро Хасимото. И  я должен 
сказать, что они заканчивались 
тем, что мы становились дейст
вительно настоящими друзьями. 
Поэтому практически все руко
водители семи стран, все мы 
являемся друзьями: Билл Клин
тон, Проди, Блейр, Ж а к Ш и рак, 
Гельмут Коль, Хасимото, Ж ан 
К ретьен . В се  - друзья. А  с

Биллом Клинтоном, пожалуй, с 
точки зрения времени, мы дру
зья больше , чем с другими.

ВОПРОС: Некоторое время 
назад, Борис Николаевич, Вы 
упоминали о своей дочери, как о 
возможном кандидате на пост 
Президента. Считаете ли Вы, что 
Россия и российское общество 
созрело для того, чтобы у России 
Президентом была женщина?

О ТВ Е Т : Во-первых, я г  когда 
об этом не говорил, никогда.

Во-вторых, наше общество не

1
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шего продолжения ядерных 
программ в Индии?

О Т В Е Т : М ы  проявили ини
циативу в сокращении ядерных 
вооружений, мы подписали с 
Биллом Клинтоном Договор по 
резкому сокращению стратеги
ческого ядерного оружия. А  сей
час, я думаю, если будет букваль
но в скором будущем ратифика
ция нашим Парламентом Дого
вора С Н В -2, то  мы сразу при- 

аем к разработке Договора 
-3. Т о  есть пойдем на еще 

более глубокое сокращ ение 
стратегического ядерного ору
жия- примерно в два, даже три 
раза. Это очень и очень серьез
но. Не только мы поддержива
ем, наоборот, мы проявляем эту 
инициативу и “ тащим”  других, 
чтобы они поддержали эту ини
циативу, но  и, конечно, “ та
щим”  свой Парламент.

В отношении Индии. Откро
венно говоря, Индия очень дру
жественная для нас страна, и у 
нас очень хорошие отношения. 
Большой неожиданностью для 
нас стало это испытание ядер
ного оружия. Конечно, мы по 
линии МИДа выразили свое от
ношение. А , когда будет в этом 
году мой визит в Индию, я при
ложу все силы для того, чтобы 
как-л

совсем созрело пока для этого. 
Это относится не только к  моей 
дочери, но, видимо, вообще к во
просу о женщине-президенте.

ВОПРОС (Элизабет Белл 
Каролл, Ирландия): Такая рос
кошная шевелюра, как у Вас, 
обычно бывает только у ирланд
цев. У Вас случайно нет родст
венников в наших краях?

О Т В Е Т : Я родом с Урала - 
это центр России, место, где Ев
ропа соединяется с Азией. И  ду
маю, ирландцам лучше знать, до
ходили ли до Уральского хре&га 
их далекие предки или нет. Что 
уральцы не доходили до Ирлан
дии, это я точно знаю. Поэтому 
перекрещивание наших предков 
исключается. Думаю, есть про
сто схожесть какая-то. А  потом, 
не такая уж  у меня и шевелюра, 
чтобы на нее обращать внимание. 
Просто за мной слишком хоро
шо следят женщины в семье.

ВОПРОС (от Виктора из 
России): Вопрос относительно 
Вашей позиции и позиции Рос
сийской Федераци в связи с 
ядерной программой Индии. 
Будет ли Россия присоединять
ся к другим ядерным державам 
в плане недопущения дальней-

афф .  .
колаевич, как Вы относитесь к 
курению?

О ТВ ЕТ: Я никогда в жц^ни не 
курил, не пробовал курить' вооб
ще. Плохо переношу, когда рядом 
со мной друзья, соратники курят. 
И  они об этом знают и стараются 
при мне не курить. Не переношу 
табака вообще и считаю, что это 
для общества, для людей большой 
вред. И , конечно, надо с ним, с 
этим злом, бороться.

ВОПРОС ( господин Чжоу 
из Соединенных Штатов): Из
вините, это почти невежливый 
вопрос, но все-таки, что врачи 
говорят Вам о состоянии Ваше
го здоровья?

О ТВ ЕТ: Вы  знаете , мне этот 
вопрос у  нас задают чуть ли не 
каждый день. И  я все ищу спосо
бы, как доказать, что я здоров.

Да, я перенес тяжелую опе
рацию на сердце полтора года тому 
назад. Но сейчас, по заключению 
всех врачей, в том числе и аме
риканских врачей, немецких вра
чей, наших опытных врачей я по 
всем показателям здо{х>в.

Ну, давайте в спорте посорев
нуем ся, давайте еще к а к -т о

докажем друг другу, кто здоро
вее. Но я должен сказать, что я 
хорош о себя чувствую.

Скажем, сегодня я работаю с 
пяти часов утра. Спал четыре 
часа. Работал напряженно. Еще 
впереди длинный рабочий день. 
На мне это не сказывается, вы 
видите - ни на моем внешнем 
виде, ни на моем напоре, энер
гии. Я здоров.

ВОПРОС (Андрей Колесни
ков, Россия): Уважаемый Прези
дент! Уже ясно, что “Интернет” 
становится одной из ведущих 
индустрий, позволяющих почти 
мгновенно связывать воедино 
экономики всех основных круп
нейших стран, Не секрет, что 
хотя Россия и не имеет больших 
“электронных тылов”, она уже 
включилась в этот поступатель
ный процесс: от гонки ядерных 
вооружений ведущие страны 
мира'переходят к соперничеству 
в развитии электронных сетей.

Как Вам видится место 
России в этом соревновании и 
какие шаги российское Прави
тельство предпринимает, что
бы наряду с другими странами 
“восьмерки”, выдвинуться на 
ведущие позиции в “битве элек
тронных сетей”?

О Т В Е Т : Я согласен с Вашей 
оценкой “ Интернета” , как одной 
из ведущих индустрий. И  должен 
сказать, что у нас в “ запасниках”  
очень много имеется того, что 
касается развития “ Интернета”  в 
дальнейшем. И мы будем идти по 
этому пути, развиваться по этому 
пути. Конечно, я бы, допустим, 
некоторы е термины поменял. 
Вместо слова “ тылы”  лучше под
ходит - “потенциал” , вместо - “ со
перничество”  - “ сотрудничество” , 
вместо - “ битва”  - '  объединение, 
интеграция” . Эти слова лучше от
ражают существо дела.

Развитие “ Интернета”  - нор
мальный процесс построения ин
формационного общества, глубо
ко  информационного. И  мы к 
этому готовимся, за ним - буду
щее. Не за ядерным оружием, нет! 
В конце концов мы его уничто
жим вместе с Соединенными 
Штатами - и все. А вот как “ И н
тернет”  будет работать, - в этом 
будет крепкое соревнование. Зде
сь - и интеллект, и культура, и 
база, которая заложена у нас. И 
каждое государство вносит свой 
вклад в эго дело. И  Россия - пол
ноправный участник упомянуто
го процесса.

ВОПРОС ( Майкл, Венесуэ
ла): Борис Николаевич, Вы ду

маете о Горбачеве сегодня и о 
Горбачеве вчера?

О ТВЕТ: Да. Думал о нем пло
хо, сегодня вообще не думаю.

ВОПРОС (Кити, США): Что 
Вы думаете об американских 
средствах массовой информа
ции, о том, как они относятся к 
своим государственным деятелям. 
О том, например, какие вопро
сы они задают своим руководи
телям в присутствии иностран
ных гостей?

О ТВЕТ: Для нас это было, ска
жем, пару лет тому назад - совер
ш е н н о  н е о б ы ч н о . И  такая 
новинка, что многие психологи
чески не могли даже справиться 
с такой ситуацией. Но постепен
но, работая вместе со средствами 
массовой информации, мы созда
ли все-таки сейчас нормальные 
отношения. И  после принятия 
Закона “ О  средствах массовой 
информации”  - такая свобода, что 
у нас нет никаких ограничений в 
отношении того, какой вопрос 
можно задать, а какой - нет.

Задавайте, пожалуйста, лю
бой вопрос, и  вы, в том числе - 
задавайте для проверки. И  сво
им можете задать тот же во
прос и проверить, кто  честнее 
ответит.

ВОПРОС (Эдвардс, Соеди
ненные Штаты): Я вырос в 60-е 
и 70-е годы и пережил кошмар 
ядерной угрозы. Хотя, мы не 
всегда понимали советских лю
дей, да и они нас тоже. В глу
бине сердца мы чувствовали, 
что надо работать на дело мира 
и свободы. Благодаря таким 
провидцам, как Вы, миру обес
печена возможность оставить 
многие из наших разногласий 
позади. Вы помогли перекова
ть многие “мечи на орала”, но 
задача эта остается. Как граж
данин мира, ставшего более на
дежным, оолее свободным, я хо
тел бы просто сказать Вам “спа
сибо”.

О Т В Е Т : Г-н  Эдвардс, учиты
вая, что этот вопрос ‘ на десерт” , 
я Вам благодарен за такие теп
лые слова. Если бы и у  нас все 
граждане относились ко  мне 
так же, мне было бы вообще 
намного легче работать. Так, что 
я Вам благодарен.

Я и дальше буду вести такую 
линию - линию реформ, линию 
демократии, ли н и ю  рыночной 
экономики. Чтобы ни в коем 
случае не вернуться в коммунис
тический психоз - нет, и еще 
раз нет.

12 мая 1998 года.

ДТ
говор
проГ

ровательное смуглое со
здание. “ Я думала - все, 
домой пути нет, - расска
зывает Трейси. - Но пред
ки мои исправились в са
мый короткий срок. Я и не 
ожидала! Мекку они люб^гг 
ничуть не меньше, чем 

/гих внуков", 
может, и правы те, кто 
)ит, что для решения 
>лемы надо всем 

пережениться? И все-таки 
нельзя не заметить, Трей
си трудно. Она, что ни го-* 
вори, свершила просту
пок. И каждый день вынуж
дена как бы подкреплять 
его, отражая там - неум
ную реплику, тут - косой 
взгляд, неосторожное сло
во. Отдает она себе отчет 
и в том, что Мекке, по 
мере взросления, пред
стоят кое-какие сложнос
ти психологического гао- 
рядка.

вообще Трейси - рядо
вой боец за расовую тер
пимость. Рядовой, но ак
тивный.

... Шел по телевизору 
американский фильм 
“ Корни” - о том, как обхо
дились когда-то белые хо
зяева со своими черными 
рабами. Посмотреть его 
спокойно так и не удалось 
- из-за спора, разгорев
шегося между Трейси и ее 
мамой, Нэнси. Нэнси хоте
ла было выключить теле
визор, но дочь бурно вос
противилась: ‘ Смотри, 
смотри, что вы с нашим 
братом вытворяли!” Полу
чилось маленькое идеоло
гическое сражение.

Свидетельницей еще 
одного я стала незадолго 
до этого. Шла телепереда
ча, казалось, далекая от 
расовых проблем. Вдруг 
один из участников ток- 
шоу возьми да и скажи 
(речь шла о кошмарах Вто
рой мировой войны): “Мы, 
американцы, по природе 
своей просто неспособны 
на подобные изуверства”. 
И тут же получил отпор от 
другого участника: “Отку
да такая уверенность? А 
вспомним-ка африканских 
рабов, вспомним индей
цев! А посмотри вокруг - 
сколько мерзеньких орга
низаций, фашистских, ра
систских, как и во всем 
мире...”

Я долго обдумывала, 
как бы поделикатнее рас
спросить об интересую
щем меня кого-нибудь из 
чернокожих американцев. 
И случай подвернулся - к 
одному из соседей при
ехал друг по армии, 
молодой негр по имени 
Кори. Открытый, незаком
плексованный, спокойный, 
трезвомыслящий, вполне 
откровенный. Кори живет 
в Сан-Франциско и рабо
тает в авторемонтной мас- 
терской. Он сказал: 
“ Многим просто хочется 
посудачить о расизме. Без 
этого им скучно. Среди бе
лых много дураков с ра
систскими замашками. Но 
и черные нелучше - очень 
уж неймется потрепаться 
про свою “избранность” : и 
музыкальные-то мы до 
чертиков, и хорошо сло
женные, и спортивные до 
жути...' Один черный про
фессор из Чикаго, говорят 
сделал открытие: у не гзфа

)О Ы ,в мускулатуре ноги, яко 
есть дополнительная 
мышца, позволяющая так 
клево играть в баскетбол. 
Вот вам, белые!”

И еще Кори сказал: “ Я 
бы чувствовал себя точно 
так же, если бы был бе
лым. то есть мне как-то 
плевать на все это дело. 
Меня устраивают моя ра
бота, моя квартира и мой 
образ жизни. Правда, в 
большом городе время от 
времени кто-нибудь нет- 
нет да и “возникнет” по 
поводу цвета. И получит. 
Причем не от меня. У меня 
друзей много - и черных, 
и белых”.

И еще он сказал: “А во
обще - то, наверное, хо
рошо, что живу я в 90-х. В 
начале века или раньше, я, 
может быть, ненавидел бы 
белых. А это плохо для 
души”.
Диана П Е ТР И А Ш В И Л И  

В э с т М и л ф о р д  
Западная Вирдж и ни я^
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БЕРИТЕ С СОБОЙ ВО ЕНН УЮ  К А С К У
Мне приходится часто 

путешествовать поездом, 
курсирующим по маршру
ту “Тбилиси - Хашури . 
Этот отрезок железной 
дороги, с точки зрения 
безопасности, во многом 
напоминает Курскую дугу в 
1943 году.

В чем дело? Как только 
с о с т а в  
покидает 
станцию 
“Д идубе” 
и напра
вляется к 
“Авчала", 
с обочин 
начина
ется ин
тенсив
нейший 
“ артоб
с т р е л  ’’
вагонов детворой и под
ростками. В сторону 
вагонов летят камни, бу
тылки, начиненные грави
ем, и т.д. Нередко эти на
падения завершаются кро
вавыми сценами. Разле
тающиеся осколки вагон
ных стекол наносят пасса
жирам серьезные увечья.

Все это совершается не 
под покровом безлунных 
ночей, а днем, прилюдно, 
причем веселящаяся детво
ра и не думает скрываться.

Удивляет спокойное и 
“невидящее” отношение к 
данному явлению ведомст
венной железнодорожной 
полиции, сопровождаю
щей составы.

Может быть, причина 
этого “олимпийского спо
койствия” заключается в 
наличии видеосалонов в 
конце указанных поездов, 
*уда стражи порядка ухо- 
Дят сразу же после отправ
ления поезда со станции 
Тбилиси. Здесь “крутят” 
американские боевики, не
редко рассказывающие о

подвигах заокеанских стра
жей порядка. Это - своеоб
разное перенимание опыта 
работы, видимо, вконец 
позволило распоясаться ху- 
лиганам-камнебросателям.

Вызывает недоумение не 
только столь странное 
поведение лиц, призванных 
бороться за порядок и 

о б е с п е 
ч и в а т ь  
безопас- 
н о с т ь 
пассажи
ров, но и 
отнош е
ние к 
этим фак- 

м от
раслево
го на
чальства 
полиции 

и Департамента железной 
дороги, не реагирующих 
почему-то ни на материаль
ные потери, ни на реакцию 
забрасываемых камнями 
пассажиров, многим из ко
торых, чтобы восстановить 
здоровье, приходится за
трачивать немалые личные 
средства. Хотя, по логике 
вещей, оплачивать это 
должны те ведомства, кото-§ые не могут обеспечить 

езопасное путешествие в 
общественном транспорте.

Надеемся, что информа
ция о происходящих фактах 
хотя бы посредством газе
ты дойдет до тех, кто обя
зан обеспечивать безопас
ность на железной дороге.

А до тех пор, пока руко
водителями будут приняты 
меры по искоренению об
стрелов камнями пассажир
ских составов, советуем 
брать в дорогу военную кас
ку.

Важа Ш АКАРАШ ВИЛИ
Корр. “С Г ”

ВЫ СШ АЯ Н АГРАДА - 
Г Р У Э В Д О В  

МИНЕРАЛЬНОЙ ВОДЕ
Окончание

Тесно сотрудничает с “ К 5 Т ”  
и оф ициальный дистрибю тор 
“ ОС &  М \У  Со Г 4 . У в  Санкт- 
Петербурге - общество с огра
н и ч е н н о й  о тве тств е н н о сть ю  
торговый дом “ Инторг” , генераль
ным директором которого явля
ется наш соотечественник Бад
ри Уридия. Стенд “ Инторга”  
на выставке “ Интерфуд-Россия- 
98”  и экспозицию, посвященную 
“ Боржоми” , организовала “ К 5Т ” . 
Авторам удалось создать броское 
рекламное шоу-красочное зрели
ще с музыкой, викторинами и 
ко н кур сам и . Б ольш ую  часть 
стенда “ Инторга”  занял велико
лепный подиум с фонтаном. Зде
сь и состоялось награждение чу
дотворной воды из Грузии золо
той медалью как победителя кон
курса “ Интердринк-98", прове
денное на выставке.

В начале нашего рассказа мы 
сослались на публикацию жур
нала “ 1Ш 551АЫ  РОСЮ М А К - 
К Е Т  М АС А21Ы Е” . В ней гово
рилось не только о возвраще
нии из небытия “ Боржоми” , но 
и с удовлетворением отмечало
сь, что теперь покупатели смо
гут вспомнить вкус настоящего 
“ Боржоми” , которое начала вы
пускать компания “ С О  &  М \У  
Со ГГУ.” , а также подлажива
лось, что на базе В АО  “Ленэкс- 
по”  будет действовать постоян
ная экспозиция этой структуры.

- В рамках проекта Иверия- 
Экспо’ , - заявил руководитель 
проекта Давид Бахтадзе, - мы 
представляли продукцию “ С О  &  
М \У  Со М .У.”  не только в Сан
кт-Петербурге, но и в Москве, 
Киеве, Ташкенте... Участие в на
шей экспозиции принесло “ Бор
жоми”  три золотые награды.

И вот - четвертая высшая на
града минеральной воде самой 
высокой пробы. Есть все осно
вания полагать, что это золото 
не последнее.

Константин 
________ ЦАГАРЕИШВИЛИУ
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ПОЧЕМУ ПОДОРОЖАЛО МЯСО?
ИЛИ “ВОЗРОСШИЕ ВЕТЕРИНАРНЫЕ СТРОГОСТИ ‘

И ска ть  "д е ш е в о е  м я с о ", 
судя по всему, лучше в мага
з и н а х , а н е  на б а з а р а х . 
Хождение в выходные дни за 
этим  продуктом  подсказало, 
что практически на всех ры н
ках (Ц е н тр а л ьн ы й , “С о л д а т
ский" и Навтлугский) цена на 
м я с о  б ы л а  
о д и н а к о в о й : от 
четырех до  пяти 
лари.

В то  вр е м я , 
как в отдельных 
м а га з и н а х  о н о  
предлагалось по
купателям за 3,5- 
3 ,7 лари. Правда, 
наша магазинная 
п р о гр е с с и в н а я  
торговля, ориен
тируясь на “про- 
с в е щ е н н ы й  
З а п а д " , уж е 
предлагает кли
ентам мясо без костей, подни
мая в этом случае цену за ки
лограмм свинины и говядины 
до 6 лари и выше.

Тот факт, что мясо на рын
ках стало д ор о ги м , подается 
сам ом у простом у объяснению: 
ограничено поступление про
дукта в эту торговую  сферу, что 
вызвано, скорее всего, “ воз
р о с ш и м и  в е т е р и н а р н ы м и  
строгостями" в пограничных рай
онах.

Если учесть, что наши мяс
ные рынки в значительной сте 
пени пополняются товаром из 
соседних стран, то  нетрудно 
объяснить текущ ее повыш ение 
цен.

Однако не все так просто. 
Судя по районной шкале цен, 
повыш ение ещ е не коснулось 
провинциальны х ры нков, где 
потребителям предлагают в о с 
новном  п р одукц ию  м естного

производства. Так что провин
циальный рынок, видимо, пока 
на это городское  явление не 
отреагировал. Как и  перераба
ты ваю щ ая п р о м ы ш л енность , 
потребляющая мясо. Напротив, 
цены на местные вареные кол
басы и сосиски  по сравнению

с зимними стали ниже. Это ес
тественным образом подсказы
вает, что повы ш ать цены  на 
исходное сырье попросту не
разумно. О собенно в преддве
рии жарких летних дней, когда 
естественный покупательский 
интерес может см еститься  с 
д о р о го го  м яса на более д о 
ступные овощ и и мясо птицы.

М еж ду тем пройденны й пе
риод  весеннего рыночного су 
щ ествования не оставляет с о 
м нения, что наш и а гр а р н ы е  
дела и проблемы по-преж не
му остаются в плену ф ормаль
ного подхода к делу.

С оверш енно понятен есте
ственный процесс устранения 
мелочной опеки за каждым хо
зяйственны м  и торговы м  во
просом. Тем не менее нельзя 
оставлять без внимания основ
ное: создавать благоприятный 
производственны й режим на

г//

селе и возможность “беспош 
л и н н о й " т р а н с п о р ти р о в к и  и 
торговли. К сожалению, все эти 
вопросы еще не сняты с  по
вестки дня.

Лишь в начальничьих аграр
ны х р а п о р т а х  и д о к л а д н ы х  
положение на селе представ

ляется ш агающи- 
м к успеху и про
ц в е т а н и ю . На 
деле же к “одно
му с  сош кой" по 
пути следования 
аграрной продук
ции и в местах ее 
реализации при
стегиваются “се 
меро с  ложкой".

Н а з ы в а т ь  те 
а д м и н и с тр а ти в 
ные и иные обра
зования, которы- 
е наживаются за 
с ч е т  д е й с т в у ю 

щ его конвейера село - транс
порт - реализация, пож алуй,не 
стоит. Д авно всем  известно  
все. М ы гораздо лучше и глуб
же своих д остои н ств  успели 
изучить недостатки и пороки, 
переходящ ие ещ е с  социалис
тической поры. Вот только из
бавляться от них не спеш им. 
Это явно ком у-то невыгодно.

Центральный рынок:

М ясо - 4 -5  лари, сыр - 2 ,8- 
5 ,5  лари, подсолнечное масло
- 1,5 лари, яйца (десяток) - 1 
лари, картофель (старый) -50- 
60  тетри, картофель (молодой)
- 1 лари, огурцы  - 50-60 тетри, 
лук (старый) - 1,5-2 лари, лук 
(молодой) -1 ,2 -1 ,3  лари, капус
та - 40-50 тетри, яблоки -30-80 
тетри, клубника - 1 ,5 -2  лари.

Юрий
ГВИНДАДЗЕ

ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКИ: ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ
Окончание

восстановление оборудо
вания в течение ряда лет 
не проводилось в 
должном объеме, дефицит 
квалифицированных кад
ров, особенно среднего 
звена. Достаточно привес
ти такой пример: для об
служивания в полном объ
еме самой современной 
системы управления энер
гоблоком номер 9, уста
новленной германской 
фирмой “Сименс” , требу
ется 12-15 квалифициро
ванных специалистов по 
электронике (включая 
сменный персонал), кото
рых фактически на ГРЭС 
нет. Такое же положение 
и в других подразделени
ям особенно в ремонте и 
обслуживании турбин, 
тепловой автоматики, кон
троля и т.д.

Поэтому можно сказать, 
что эксплуатация ГЭС для 
грузинской энергосисте
мы более традиционна, 
чем эксплуатация ТЭС.

Можно ли в таком слу
чае вообще обойтись без 
ТЭС? Оказывается, не
льзя.

Дело в том, что ГЭС в 
Грузии в основном имеют 
сезонную нагрузку в зави
симости от приточности 
рек. Вот почему дефицит 
электроэнергии особенно 
остро ощущается в 
зимний период. Поэтому 
мощность ТЭС, называе
мых еще базисными,необ
ходима для покрытия по
стоянной части графика 
нагрузки.

Другой особенностью 
энергосистемы является 
наличие регулирующих 
(пиковых) ГЭС, к которым 
относятся ИнгуриГЭС, Хра- 
миГЭС-1 и II, ШаориГЭС. Это 
большая выигрышная осо
бенность, если ею пра
вильно распорядиться. 
Она заключается в том, 
что стоимость пиковои 
электроэнергии на рынке 
не менее, чем в два раза 
дороже базисной и тем 
более ночной (провальной 
части графика нагрузки). 
Имея достаточную пиковую 
мощность, можно получи
ть значительный выигрыш 
при ее продаже. Так, Ин
гуриГЭС в свое время 
строилась как пиковая 
электростанция не только 
для Грузии, но и для все
го Кавказа.

Именно этот принцип 
разницы в тарифах по ча
сам в сутки положен в ос
нову контракта обмена 
электроэнергии с РАО 
“ЕЭС России*. Следует от
метить, что этот вопрос, 
как и экспорт электро
энергии из России в Тур
цию через Грузию, был со
гласован с российской 
стороной еще в 1996 году, 
однако практически это 
предложение было реали
зовано только в конце 
1997 года, после восста
новления поврежденной 
ЛЭП-500 “Кавкасиони”.

При этом достигалась 
стабильность параллель
ной работы с энергосис
темами России с нормаль
ной частотой электричес
кого тока с одновремен
ным выигрышем от тран
зита электроэнергии для 
закупки газа.

К сожалению, пропуск
ная способность сущест
вующих сетей 220 кило
вольт в сторону Турции ог
раничена пределами 100- 
120 мегаватт.

Что же сегодня конкрет
но делается для подъема 
электроэнергетики и како

в ы  ее перспективы?_______

В последние годы, не
смотря на справедливые 
упреки в адрес энергети
ков, делается немало для 
повышения надежности 
электроснабжения в труд
ных условиях, самыми бо
лезненным из которых яв
ляются неплатежи. Важно 
отметить: главное, что 
энергетикам удалось сохра
нить костяк квалифициро
ванных кадров. Как было 
отмечено, восстановлены 
высокогорная ЛЭП-500 
“ Кавкасиони” и транзит 
электроэнергии в Турцию. 
Благодаря полученным 
кредитам, внедряются са
мые современные техноло
гии и оборудование на 
энергообъектах. В качест
ве примера можно привес
ти строительство и ввод в 
эксплутацию новой водо
подготовительной установ
ки (химцеха) на Тбилисской 
ГРЭС, сразу давшей эф- 

>ект в виде стабильной ра- 
юты энергоблока номер 9. 

Включение в работу шари
ковой очистки конденсато
ра этого же блока позво
лило резко увеличить его 
экономичность и мощность. 
По самым осторожным 
оценкам, экономия затрат 
на топливо составила не 
менее миллиона долларов 
США в гвд.

В то же время опыт 
показал, что к рекоменда
циям западных консультан
тов необходимо подходить 
критически, исходя из ре
ально достигаемого эффек
та, целесообразности внед
рения сегодня тех или иных 
мероприятий и их очеред
ности. Следует признать, 
что наряду с положительны
ми результатами, к сожале
нию, далеко не все реко
мендации консультантов 
оправдались. Для достиже
ния наибольшего эффекта 
с минимальными затратами
§абота должна вестись 

олее системно и целена
правленно.

Прежде всего следует 
иметь четкую программу с 
конкретными задачами и 
сроками их выполнения, 
определением приоритетов, 
оценкой затрат и получае
мой реальной эффективно
сти. Дело в том, что, не
смотря на множество про
блем, приоритетными 
должны быть направления 
прежде всего по увеличению 
производства электроэнер
гии, на которых и должны 
быть сосредоточены основ
ные ресурсы. Поскольку 
восстановление энергетики 
идет в основном за счет 
кредитов, то их нельзя 
“размазывать” хоть и на нуж
ные, но сегодня не самые 
актуальные работы. Иначе 
получится следующий ре
зультат: денег затрачено 
много, а результат - ничтож
ный, что мы частично сегод
ня и наблюдаем. Техничес
кую политику кредиторы 
диктовать не должны.

Важно также изыскать 
возможность восстановле
ния за счет собственных 
средств, для чего необхо
димо решить проблему не
платежей, так как электро
энергия, как товар, не мо
жет быть бесплатной. Не 
способствует этому суще
ствующая система реализа
ции электроэнергии со мно
жеством посредников и не
понятных мелких компаний, 
при которой базовая отрас
ль финансируется по оста
точному принципу. Это по
рождает многочисленные 
негативные последствия в 
энергетике. Без решения 
проблемы неплатежей 
(здесь может быть исполь
зован положительный опыт

наших армянских соседей) 
восстановление энергетики 
только за счет кредитов 
отодвинется на очень дале
кую перспективу.

ЗАДАЧИ 
ТАКТИЧЕСКИЕ И 

СТРАТЕГИЧЕСКИЕ
Учитывая сегодняшнее 

кризисное положение, за
дачи по восстановлению 
энергетики следовало бы 
разделить на сравнительно 
малозатратные тактичес
кие, которые необходимо 
решить в ближайшие два- 
три года для снятия остро
ты кризиса, и стратегичес
кие - на более отдаленную 
перспективу (высокозатрат
ные инвестиционные про
граммы на перспективу 8- 
10 и более лет).

Программа должна име
ть государственную под
держку как важнейшая на
циональная программа.

К первоочередным такти
ческим задачам следовало 
бы отнести, во-первых, вос
становление поврежденных 
гидроагрегатов (генератор 
номер 3 мощностью 260 ме
гаватт ИнгуриГЭС, генера
тор номер 2 мощностью 37 
мегаватт ЛаджануриГЭС, 
восстановление ГТерепад- 
ной ГЭС-1 общей мощнос
тью 210 мегаватт и др.), 
суммарная мощность кото
рых составляет 500 мега
ватт, а выработка - до двух 
миллиардов киловатт-часов 
в год. для ускорения моби
лизации простаивающих 
мощностей восстановление 
гидроагрегатов должно 
проводиться независимо от 
полной реабилитации ГЭС, 
так как при этом заложены 
очень большие объемы ра
бот, которые растянутся на 
длительные сроки.

В качестве примера 
можно привести выполнен
ный в конце прошлого года 
за счет собственных скуд
ных ресурсов сложный вос
становительный ремонт 
длительно простаивавшего 
генератора номер 6 мощ
ностью 20 мегаватт Варци- 
хеГЭС с привлечением спе
циализированной организа
ции и применением спец- 
материалов. При этом сто
имость выработанной все
го за 15 суток электроэнер
гии этим агрегатом равна 
затратам на его восстанов
ление! Хотя средств, затра
ченных на восстановление, 
в виде оплаты за электро
энергию, энергетики, есте
ственно, не получили.

В о-вторы х, следует 
провести восстановление 
работоспособности гид
роагрегатов (подчерки
ваем, гидроагрегатов, а не 
целиком ГЭС!) д ругих  
электростанций (неотлож
ные работы на ИнгуриГЭС, 
ТкибулиГЭС, ХрамиГЭС-И и 
др.), что даст дополнитель
ную выработку не менее 0,5 
млрд. киловатт-часов в год.

Ясно, что приоритетность 
ГЭС обусловлена тем, что 
при этом не требуются за
траты на приобретение до
рогостоящего топлива.

К первоочередным зада
чам следует отнести также 
восстановление стабильной 
работы Тбилисской ГРЭС с 
нагрузкой 700-800 мегаватт 
(установленная мощность с 
учетом энергоблока номер 
10 составляет 1800 мега
ватт) с годовой выработкой 
4-5 млрд.киловатт-часов, 
что является достаточным 
на ближайшую перспективу. 
При этом подразумевается, 
что указанная нагрузка яв
ляется гарантированной, 
т.е. в постоянном резерве

Ж
иться мощ- 

мегаватт.
должна нахо 
ность около 
По существу речь идет о 
восстановлении 50 процен
тов установленной мощнос
ти. Без стабильной работы 
ТбилГРЭС говорить о 
надежном электроснабже
нии бессмысленно.

Учитывая сложность 
ТбилГРЭС и объем накопив
шихся проблем, восстанов
ление ее должно быть про
верено на основе специаль
ной программы после де
тального обследования с 
привлечением квалифици
рованных, желательно неза
висимых, специалистов- 
экспертов. Программа 
должна предусматривать 
минимально-необходимый 
объем работ и затраты, 
обеспечивающие не только 
восстановление за два-три 
года стабильной работы, но 
и определить необходимый 
состав оборудования, а так
же снижение удельного 
расхода топлива не менее 
50 граммов на киловатт-час, 
что позволит снизить затра
ты на топливо около 10 
миллионов долларов США в 
год.

Состояние ТбилГРЭС се
годня таково, что для ее, в 
полном смысле, реанима
ции должен быть особый 
подход, иначе неизбежно 
повторение существующе
го положения. Поэтому с 
учетом опыта последних лет 
восстановление ТбилГРЭС 
должно быть выполнено с 
привлечением специализи
рованной организации "под 
ключ”. При этом может быть 
использован опыт органи
зации восстановления Ар
мянской АЭС.

Таким образом, в резуль
тате выполнения относи
тельно малозатратных ме
роприятий, на первом эта
пе реально довести выра
ботку электроэнергии в 
ближайшие два-три года до 
12-13 млрд. киловатт-часов 
в год, что решит проблему 
электроснабжения всех по
требителей, включая про
мышленные, и даже экспорт 
собственной электроэнер
гии для частичного покры
тия затрат на топливо. Ес
тественно, что при этом, по 
мере выполнения програм
мы,положение с электро
снабжением ежегодно 
должно улучшаться.

Нам представляется, что 
это - единственный путь для 
выхода из затянувшегося 
кризиса, хотя выполнить его 
непросто.

Следует, однако,учесть, 
что энергосистема не мо
жет нормально функциони
ровать без постоянных це
ленаправленных затрат на 
поддержание в работоспо
собном состоянии оборудо
вания, приобретения необ
ходимых запчастей, техно
логических материалов и

ДНаконец, стратегические 
задачи на более отдаленную 
перспективу, которые обу
словлены особенностя
ми и природно-географи
ческими условиями Грузии.

Известно, что в Грузии 
нет достаточных промыш
ленных запасов нефти и 
газа. Зато наша страна об
ладает значительными гид
роресурсами - настоящим 
национальным богатством, 
и это не менее ценное до
стояние, чем нефть или газ. 
Это следует из того, что 
продажа сырой нефти зна
чительно менее выгодна,
чем про, 
перера

даже
бот*

продуктов ее 
отки (масла, 

бензин, керосин, мазут и 
т.д.), а электроэнергия из 
всех видов энергоресурсо- 

1более ценный и уни-в - наи(

версальный конечный про
дукт, к тому же экологичес
ки наиболее чистый.

Главная проблема ГЭС 
заключается в больших ин
вестиционных вложениях и 
длительных сроках соору
жения - до 7-8 лет. Но ведь 
и для добычи нефти, осо
бенно на морском шельфе, 
как в Азербайджане, созда
ния соответствующей ин- 
фрастуктуры, а тем более 
ее переработки и транспор
та, требуются немалые ин
вестиции. Тем не менее ин
вестиционные компании 
охотно идут на такие вло
жения и даже борются за 
участие в таких проектах.

БОГАТСТВА 
СТРАНЫ, ДАННЫЕ 

ПРИРОДОЙ!
В Грузии экономически 

целесообразный потенциал 
гидроресурсов составляет 
не менее 30 миллиардов 
киловатт-часов, а использу
ется он всёго на четверть. 
В то же время в европей
ских странах, богатых гид
роресурсами, их использо
вание достигает 80-90 про
центов.

Характерным примером, 
по нашему мнению, являет
ся Австрия, наиболее близ
кая к Грузии страна по тер
ритории, численности насе
ления и природным усло
виям. В этой стране основу 
электроэнергетики состав
ляют горные ГЭС с водохра
нилищами, вырабатываю
щие 80 процентов электро
энергии: при общей выра
ботке 50 млрд. киловатт- 
часов в год (на одного жи
теля приходится 6600 кило
ватт-часов) на ГЭС выраба
тывается 40 млрд. и только 
10 млрд. киловатт-часов - 
на базисных ТЭС. Характер
но, что благодаря исполь
зованию географических 
условий более половины 
электроэнергии вырабаты
вается на так называемых 
гидроаккумулирующих пи
ковых гидроэлектростанци
ях (ГАЭС), расположенных в 
Альпах. Будучи связанной 
мощными линиями электро- 
передачи с соседними 
странами, Австрия имеет 
возможность получать в 
ночные часы дешевую 
электроэнергию для “ за
рядки собственных ГАЭС и 
продавать ее по более вы
сокому тарифу в часы мак
симума потребления.

Так, с максимальной при
былью используются выгод
ные географические усло
вия этой страны. Кстати, 
гидротехнические сооруже
ния построены таким обра
зом, что органично вписы
ваются в окружающий ланд
шафт и служат дополни
тельным источником дохо
дов от туризма. Поучитель
ный пример!

Сразу же надо отметить, 
что строительство разного 
рода мини- и микроГЭС, 
использование различных, 
так называемых нетрадици
онных источников (за ис
ключением солнечных бата
рей для отопления неболь
ших зданий, в свое время 
хорошо освоенных в Г рузии), 
проблему электробаланса 
не решат и, на мой взгляд, 
не имеют серьезной пер
спективы как малоэффек
тивные и чрезвычайно до
рогие.

Сооружение наиболее 
ценных, экономически обо
снованных высокогорных 
ГЭС, а также строительст
во высоковольтных линий 
электропередачи для связи 
с соседними странами, с 

Т>

Европу по Черноморскому 
побережью, должны стать 
стратегической задачей 
развития электроэнергети
ки Грузии на перспективу 8- 
12 лет.

Создание Черноморско
го энергетического кольца 
сейчас активно прорабаты
вается, поэтому для Грузии 
важно участие в нем не 
только за счет транзита 
электроэнергии, но и учас
тие на равных в качестве 
экспортера электроэнер
гии, преимущества которо
го доказывать не следует. 
Для этого есть все предпо
сылки.

Наиболее перспективны
ми и реальными объектами 
являются заверщение стро
ительства ХудониГЭС мощ
ностью 700 мегаватт, что 
позволит, кроме всего, до
полнительно увеличить вы
работку на ИнгуриГЭС, 
строительство Намахвани- 
ГЭС на Риони, завершение 
строительства ГАЭС на Ин
гуриГЭС.

Все это - не фантастика, 
так как на ХудониГЭС и 
ГАЭС уже выполнен бол 
шой объем работ, а по На- 
махваниГЭС разработана 
проектная документация.

Из линий электропереда
чи в первую очередь сле
дует завершить начатое в 80-х 
годах строительство ЛЭП- 
500 Зестафони-Ахалкалаки. 
Это позволит начать фор
мирование связи с Европой 
и для начала увеличить объ
ем транзита, а затем и экс
порта собственной электро
энергии. Завершение стро
ительства ЛЭП-500 Ингури- 
ГЭС-Сухуми-Адлер так же 
позволит увеличить транзит 
электроэнергии с выгодой 
для Грузии. Как видим, на 
всех перспективных объек
тах начато строительство. 
Вот где источник получения 
дополнительных средств 
для страны, причем незави
симый от политической 
конъюнктуры. Конечно, для 
этого потребуются инвесто
ры, но, учитывая экономи
ческую эффективность и 
другие предпосылки, пред
ставляется, что это - разре
шимая задача. Можно рас
смотреть различные вари
анты привлечения инвесто
ров, в том числе на услови
ях концессии, по примеру 
Болгарии, также испытыва
ющей острый энергетичес
кий кризис.

О реальности и выгод
ности такого проекта свиде
тельствует такой факт: экс
порт одного миллиарда ки
ловатт-часов позволит по
лучить не менее 40 
миллионов долларов США. 
Если добиться увеличения 
экспорта до 10-15 млрд. 
киловатт-часов, включая 
пиковую энергию, то стра
на может получить не мень
ше, чем от транзита нефти, 
причем за счет собственных 
ресурсов.

Вот где истинные богат
ства страны, данные нам 
природой!

Поэтому, несмотря на 
все переживаемые сегодня 
трудности в энергетике, 
пути выхода из кризиса 
есть, хотя и непростые.

Главное, электроэнерге
тика может и должна пре
вратиться из сдерживающе
го фактора в предпосылку 
экономического роста и 
стать одним из главных ис
точников благосостояния и 
достойного существования 
нашей страны.

Ю рий Ц А ГА Р Е Л И  
Заслуж енны й инженер  

Г  рузии
ценный и уни- выходом через Турцию на

СЛЕДСТВИЕ ПО ДЕЛУ НЕИСПРАВНЫХ 
СУ-25 ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Как сообщил Военный прокурор Г рузии Бадри Бицад- 
зе, продолжается интенсивное расследование по делу 
вокруг вывода из строя трех штурмовиков Су-25, кото
рые должны были эскортировать президентский само
лет по пути из Турции.

По словам Б.ьицадзе, следствие уже располагает ря
дом новых данных, однако в его интересах сведения о 
них не разглашаются. Что касается возможного привле
чения к ответственности за происшедшее экс-министра 
обороны Грузии Вардико Надибаидзе, то, по словам 
Б.Бицадзе, это станет окончательно ясно после завер
шения расследования.

ИПРИНДА

РУКОВОДСТВО ВВС РОССИИ ПРИКРЫВАЕТ 
ВОЕННЫЙ АЭРОДРОМ В ВАЗИАНИ

По распоряжению главкома ВВС Вооруженных Сил 
России расформировывается отдельная рота авиацион
но-технического обеспечения (ОРАТО) Вазианского 
военного аэродрома, что фактически является упразд
нением единственного в Закаквказье российского 
военного аэродрома. Как сказал Прайм-Ньюс начальник 
ОРАТО подполковник Георгий Юабов, расформировы
вается служба, в которую входит более 250 человек и 
которая обеспечивала до сих пор взлет и посадку рос
сийских военных и транспортных самолетов. На ее мес
те расположится отряд, который будет обеспечивать 
сохранность территории аэродрома, на которой нахо
дятся складские помещения Группы российских войск в 
Закавказье. Военнослужащие воинской части заявляют, 
что из-за распоряжения главкома ВВС они в буквальном 
смысле остаются выброшенными на улицу, так как боль
шинство из них за долгую службу в армии не смогли 
обзавестись квартирами ни в Грузии, ни в России. На
чальник Вазианского аэродр 
ству и министру обороны Р(

ома обратился к правитель- 
оссии с просьбой прислать

ин

на место комиссию, до решения которой распоряжение 
главкома о расформировании ОРАТО не должно быть 
задействовано. “Дешевле сохранить аэродром вместе 
со всеми службами, чем его расформировать” , - счи
тает Юабов, так как военным необходимо будет выдать 
подъемные, компенсации и надбавки, которые они давно 
не получали.

ПРАЙМ -НЬЮ С

СОЗДАНИЕ ЗЕМЕЛЬНОГО КАДАСТРА - 
ГЛАВНОЕ УСЛОВИЕ РЕФОРМЫ 

В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ГРУЗИИ
Самым важным вопросом в осуществлении земель

ной реформы является создание кадастра земель сель
скохозяйственного назначений, -  заявил 12 мая по
мощник президента по вопросам экономических реформ 
Темур Василия на встрече с вице-президентом Между
народного фонда ООН по развитию сельского хозяйства 
Клеменсом ван де Сайтом.

Как отметил Темур Василия, действующий ныне Закон 
«О землях сельскохозяйственного назначения», предпо
лагающий громоздкую процедуру регистрации земель
ных участков, фактически препятствует использованию 
земли как капитала и товара, тормозит формирование 
полноценного земельного рынка в стране. В этой свя
зи, подчеркнул он, особое значение имеет реализация 
совместного проекта Международного фонда ООН и Все
мирного банка по созданию земельного кадастра в Гар- 
дабанском и Мцхетском районах Грузии.

Темур Василия сообщил также, что Правительство Гер
мании выделило 30 млн марок для проведения кадастро
вых работ и в других регионах Грузии. Темур Василия 
отметил важность создания кредитных союзов, так как 
открытые Всемирным банком специальные прямые кре
дитные линии для сельского хозяйства мало привлекают 
фермеров потому, что грузинские коммерческие банки 
выдают кредиты под высокие проценты.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ РАБОТА 
МЕДИЦИНСКОГО СИМПОЗИУМА

В Тбилиси продолжается работа американо-грузин
ского медицинского симпозиума, посвященного пробле
мам СПИДа, туберкулеза, наркомании, гепатита и др. 

кционных заболеваний, 
аботу симпозиума профинансировал Национальный 

институт аллергии и инфекционных болезней США.
В состав американской делегации входят 13 ведущих 

специалистов университетов, институтов и медицинских 
центров США.

Работа симпозиума завершится 16 мая.

ГРУЗИНСКИЕ БИЗНЕСМЕНЫ БУДУТ 
СТАЖИРОВАТЬСЯ В США

О начале конкурса на право участия в программе по
вышения квалификации грузинских бизнесменов в США 
-  «СоттипНу СоппесИоп» - сообщил 12 мая на пресс- 
конференции в посольстве США Временный поверен
ный в делах Соединенных Штатов в Грузии Мартин 
Адамс.

По его словам, 40-50 представителей малого и сред
него бизнеса Грузии пройдут 3-5-недельную стажиров
ку в соответствующих их профилю американских фир
мах и компаниях. Финансирует программу Правительст
во США. Кандидатов будет отбирать смешанная грузи
но-американская комиссия.

Мартин Адамс отметил, что целью программы являет
ся не только ознакомление грузинских бизнесменов с 
современными методами менеджмента, но и установле
ние непосредственных контактов с американскими 
коллегами.

Программа «СоттипКу СоппесИоп» осуществляется 
в Грузии с 1997 года. Из стран СНГ, помимо Грузии, в 
ней принимают участие также Россия, Украина, Бело
руссия, Молдова и Армения. В нынешнем году в США 
пройдут стажировку около 1300 представителен малого 
и среднего бизнеса.

В8-Р П Е 88

МАЙЯ ЧИБУРДАНИДЗЕ УЖЕ В СОСТОЯНИИ 
ПЕРЕДВИГАТЬСЯ САМОСТОЯТЕЛЬНО В 

ТЕЧЕНИЕ 10 МИНУТ
Пятикратная чемпионка мира по шахматам Майя Чи- 

бурданидзе уже в состоянии 5-10 минут самостоятельно 
передвигаться по палате и бурет переведена из реани
мационного отделения в обычную палату, сообщил 
Прайм-Ньюс вице-президент Федерации шахмат Грузии 
Давид Гургенидзе.

“С Майей находится ее духовный отец Рафаель, что 
настраивает пятикратную чемпионку на оптимистичный 
лад”, - сказал Гургенидзе. По его словам, Чибурданидзе 
уже посетили в больнице ее коллеги Нона Гаприндашвили 

Алиса Галямова.
ПРАЙМ -НЬЮ С

ЗА 11 МАЯ В ГРУЗИИ СОВЕРШЕНО 
16 ПРАВОНАРУШЕНИЙ

За 11 мая МВД Грузии зарегистрировано 16 пра
вонарушений, из которых раскрыто 9. Среди них - 1 
убийство, 1 факт нанесения телесных повреждений, 

хулиганство, 9 краж, 1 разбой. Выявлено 5 фактов 
наркомании, раскрыто 2 ранее совершенных преступ
ления. Задержаны 2 человека, находившихся в розыс
ке.

Как сообщили в пресс-центре МВД Грузии, убийство 
совершено вечером 11 мая в Хашури. 37-летний Но,одар

бру-Арболишвили, поссорившись с отцом, железным 
сом ударил его по голове. 72-летний Николоз Арболи- 
швили скончался через несколько часов в больнице. 
Убийца был задержан в тот же день сотрудниками Ха- 
шурской полиции.
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О Б Ы К Н О В Е Н Н О Е  Ч У Д О

СЕРТИФИКАТ

Скептики утверждают, что 
чудес на свете не бывает. Ко
нец XX века в корне изменил 
наши представления о многих 
явлениях окружающей дейст
вительности. II Международ
ный конгресс по интегратив
ной медицине - яркое тому под
тверждение. Этот авторитет
ный форум прошел недавно в 
городе Пафос на Кипре, собрав 
представителей разных школ 
и направлений со всего мира. 
Цель исторической встречи - 
определить возможность путей 
выхода из кризиса и, в первую 
очередь, в направлении синте
за лучших достижений совре
менной научной медицины, 
традиционной (народной), ес
тественных наук, компьютер
ных технологии и искусства в 
единую  высокоэффективную 
систему оценки и коррекции 
состояния здоровья человека. 
“Наш мир, по крайней мере те
перь, - это планета инвалидов, 
к о т о р ы е ,  
однако, увере
н ы , ч т о  о н и  
вполне здоро
вые лю ди, не 
п о д о з р е в а я , 
что существу
ет иное состо
яние” , - гово
р и т  о д и н  из 
к р у п н е й ш и х  
философов со
вр е м е н н о с ти  
Д ж он Бейнс.

Философам, 
к о н е ч н о ,  
ви днее, они  
мыслят гл о 
бально - в пла
нетарном масштабе. Нас же за
интересовал тот факт, что в те
зисах конгресса был опубли
кован док л ад  одного из  
наиболее известных предста
вителей грузинской школы 
традиционной медицины Вла
димира Аскурава, в соавтор
стве с сыном Ираклием Аску
рава и научным консультантом 
Георгием Сулаквелидзе. Зна
комить читателей “С Р ’ с ге
роем этой публикации вряд ли 
уместно. Не будет преувеличе
нием сказать, что имя Аскура
ва благодаря уникальности его 
метода лечения переломов - у 
всех на слуху. Напомню лишь, 
что упоминание о чудодейст
венной мази на основе яичных 
белков встречается в рукопи

сях, датированных IV веком. 
Свой “секрет” костоправ Аску
рава получил от отца, тот - от
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димира Аскурава. Кто не по
мнит, как мэтры официальной 
медицины ожесточенно бороли
сь с “народными методами”, с 
тем, что не было зафиксирова
но в классических справочни
ках. Первые “опыты”  по ап
робации собственных сил Би- 
чик о, как его назы ваю т  
близкие и друзья, провел у себя 
в команде, работая тренером. 
Только к началу 80-х удалось 
запатентовать метод с правом 
медицинской практики. А се
годня Владимир Аскурава го
товится открыть специализиро-
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деда. Уже более 
двух с пол о
виной столетий 
народные вра
чеватели этой 
фамилии пере
дают из поко
ления в по
коление семей
ную реликвию 
- рецепт ориги
нального соста
ва и техноло
гию приготов
ления препарата.

Н еп росто  склады валась  
тридцатилетняя врачебная  
практика известного велогон
щика, неоднократного победи
теля соревнований различного 
уровня, чемпиона Гр
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желых гипсов, боли, - ничего. 
Бичико также самоотвержен в 
своем желании помогать, ле
чить, успокаивать, давать на
дежду, исцелять в самом широ
ком смысле этого слова. В про
фессиональной же деятельнос
ти самого Владимира Аскурава 
произошли за последнее время 
позитивные события, о которых 
надо сказать отдельно. Во-пер
вых, он получил признание на 
высоком международном уров
не и был утвержден профессо
ром китаиско-израильско-аме- 
риканского института альтерна
тивной медицины. Это стало 
возможно благодаря тому, что 
изучением феномена Аскурава 
серьезно занимаются в Грузии. 
Георгий Сулаквелидзе - заве
дующий лабораторией альтер
нативной медицины и сектором 
по изучению методов биоэнер
гетики, член-корреспондент  
Инженерной академии, науч
ный эксперт парламентского 
Комитета по охране здоровья и 
социальным вопросам: “Мы 
уже более полугода активно на
блюдаем за работой Владими
ра Аскурава. Главное, что надо 
сразу же отметить, здесь нет 
никакой “самодеятельности”. 
Аскурава с профессиональной 
точки зрения подходит к рас
шифровке рентгеновских сним
ков и, можно сказать, делает это 
виртуозно. В его методе - все ин
дивидуально. Начиная с первых 
минут общения с пациентом - 
без официоза, медицинского 
мундира - до сенсорных навы
ков, которыми он искусно вла
деет. Вызывает интерес и назна
чение определенной пищевой 
диеты, роль которой нам еще 
предстоит изучить. Подводя бег
лые итоги, можно сказать, что

мероприятия, проводимые Ас
курава, благоприятно влияют 
на реабилитацию, дают высо
кие показатели сращивания, 
оказывают воздействие на об
щее оздоровление пациента. Его 
метод интересен в плане явле
ния дисмургии. Но окончатель
ную точку ставить рано” .

Заключение, сделанное спе
циалистом, для читателей “СГ” 
интересно еще и потому, что 
представленная лаборатория со
здана с целью  детального  
анализа деятельности предста
вителей традиционных меди
цинских школ, существующих 
в Грузии. Не секрет, что под 
маркой врачевания зачастую 
процветает откровенное шарла
танство, не имеющее ничего об
щего с народными методами ле
чения. Исследовать и оценить 
эффективность того или иного 
альтернативного подхода, фито
препарата, биоэнергетического 
воздействия на здоровье чело
века - задача названного науч
ного центра. Аскурава - свой эк
замен выдержал на “отлично” .

Хотя, если спросить меня, это 
состоялось много раньше, у всех 
нас на глазах. И совсем недавно 
- на глазах у изумленной мос
ковской публики, присутство
вавшей в цирке на Цветном 
бульваре в день празднования 
юбилея Юрия Никулина. Мало, 
кто знал тогда, что почти за 
неделю до этого события на ре
петиции торжества мэр Юрий 
Лужков, по замыслу организа
торов “прилетающий”  к юби
ляру на парашюте, сломал ногу. 
Срочный вызов Аскурава в 
Москву. И вот оно - обыкновен
ное чудо обыкновенного кудес
ника из Грузии...

Инна БУСУРАШВИЛИ
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Х И Н Г И С  И С А М П Р А С  - ПЕРВЫЕ
ВЧЕРА БЫ Л ОПУБЛИКОВАН Р ЕЙ ТИ Н Г ЛУЧШ И Х ТЕННИСИСТОВ  

И  ТЕННИСИСТОК МИРА. СРЕДИ Ж ЕНЩ ИН НА ПЕРВОМ  М ЕСТЕ -  МАРТИНА ХИНГИС, 
А М АРСЕЛО РИОСА ВНОВЬ О ПЕРЕДИ Л П И Т САМПРАС.

1 • • П и т С А М П Р А С  /СШ А/ -  3 .7 75
2. П е тр  К О Р Д А  /Чехия/ -  3 .4 99 101и *
3. М а р се ло  Р И О С  /Чили/ -  3 .2 00
4. Патрик Р А Ф ТЕ Р / А в с тр а ли я /  -3 .1 9 0
5. Гр е г Р У С Е Д С К И  /Великобритания/ -  3 .0 9 4
6. Евгений КАФЕЛЬНИКОВ /Россия/ -  2 .9 0 4 1 *
7. Ёнас БЬО РКМ АН /Ш веция/ -  2 .6 1 4
8. А ле к с К О Р ТЕХ А  /Испания/ -  2 .4 8 7
9. Густа во  К У Э Р ТЕ Н  /Бразилия/ -  2 .3 6 4

10. Карол КУЧЕРА /Словакия/ -  2.311 -— '

1. М артина Х И Н ГИ С  /Ш вейцария/ -6 .1 9 4
2. Л и н д с э й  Д Э В Е Н П О Р Т  /СШ А/ -3 .9 6 3
3. Яна Н О В О ТН А  /Чехия/ -3 .9 3 9
4. Ам анда К Е ТЦ Е Р  /ЮАР/ -2 .9 4 4
5. Аранга САНЧЕС-ВИКАРИО /Испания/ -2.798
6. Моника С Е Л Е Ш  /СШ А/ -2 .6 4 4
7 . В инус У И Л Ь Я М С  /СШ А/ -2 .6 1 5
8. М эри П И Р С  /Ф ранция/ -2 .3 3 3
9 . Кончита М А Р ТИ Н Е С  /Испания/ -2 .2 9 7

10. Ирина С П Ы Р ЛЯ  /Румыния/ -2 .1 7 7

НА ФИНИШЕ ЧЕМПИОНАТА
Матчем команд “Динамо” 

(Тбилиси) - “Гурия” (Ланч- 
хути) стартовал XXVIII тур 
чемпионата Грузии по фут
болу. Счет был открыт на

рузии Вла-

ванны й кабин ет, которы й  
“ пропишется” на Леселидзе,

Что изменилось за эти годы? 
Для пациентов, которых врач 
Бичико вернул к нормальной 
жизни, избавив от мучений, тя-
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ЧТО ПОВЕДАЛИ 
АРХИВНЫЕ ДОКУМЕНТЫ?

В Краеведческом музее, что 
в историческом районе Ахал- 
цихе-Рабати, наше внимание 
привлекла необычная экспози
ция - “Д инастия провизоров 
Майсурадзе” . *

Что же это за династия зна
токов лекарств? Чтобы попо
дробнее об этом разузнать, нам 
пришлось обратиться к архив
ным материалам, а также озна
комиться с фундаментальным 
трудом-сборником о происхож
дении грузинских фамилий из
вестного  ученого-язы коведа 
Ильи Майсурадзе.

Оказывается, основу динас
тий провизоров в Грузии 150 
лет назад заложил в Ахалцихе 
народны й целитель С вим он 
Майсурадзе, пользовавшийся в 
городе большим авторитетом и 
уважением. По его стопам пош 
ли сыновья - Иоан и Павел, ко
торые, в свою очередь, были 
одним и из основателей старей
шей в нашей стране ахалцих- 
ской средней школы, справив
шей недавно полуторавековой 
юбилей. С тарш ин сын Иоан, 
успешно окончивший Сорбонн- 
с к и й  у н и в е р си те т , получил 
диплом провизора - владел ап
текой в Ахалцихе и Абастума- 
ни. В Грузии он считался самым 
опытным знатоком лекарств.

В архиве нам удалось разыс
кать интересны й докум ент - 
“ Исполнительный лист”  (заве
щание) братьев Иоана и Павла 
Майсурадзе, датированный от 9 
дня (декабря) 1897 года. В нем, 
в частности, сказано, что после 
смерти дяди Иоана (у него не 
было детей) и  отца Павла в пол

н у ю  собственность и потомст-

венное владение А нтону Павло
вичу и Иосиф у Павловичу Май
сурадзе передаются ахалцихская 
и абастуманская аптеки со все
ми медикаментами. О ни получа
ли в наследство и большие участ
ки пахотных земель, фруктовые 
сады, лимонадные заводы.

Антон  и Иосиф Майсурадзе 
бы ли очень эрудированными. 
Оба успешно защитили диплом 
на м еди цинском  ф акультете 
Харьковского университета, по
лучив специальность провизора. 
Иосиф  после о кончания  вуза 
возвращается в родной Ахалци
хе, где становится управляющим 
аптекой, переданной ему в дар 
дядей Иоаном. Ведет активную 
общественную работу, оказыва
ет немалую помощь местным жи
телям. Он дружил с Ильей Чав- 
чавадзе и А какием  Церетели. 
Иосиф был женат на родствен
нице Захария П алиаш вили - 
Н ине Яковлевне Палиашвили. 
Двое из шестерых детей - А нто
нина и Иван - пош ли по стопам 
отца. Антонина долгие годы ра
ботал? в Тбилисской, бывшей 
Михайловской, больнице, в 1951 
году она награждена орденом 
Ленина. Известным провизором 
в Грузии был и Иван, владевший 
аптеками в Болниси и Очамчи- 
ра, он скончался в 1980 году.

Один из последних предста
вителей династии провизоров 
Майсурадзе - Тенгиз Иванович, 
директор фирмы целебных трав 
“ Флора’ , продолжатель традиции 
своего прадеда Свимона Майсу
радзе.

- Наша фирма, которой испол
нилось десять лет,- рассказывает 
Тенгиз, - является одной из за

чинательниц возрождения мето
дов народной медицины и фито
терапии. Большую помощь нам 
оказала Ассоциация народной ме
дицины, ныне - Департамент тра
диционной медицины. На базе 
фирмы эффективно функциони
рует кабинет фитотерапии, где вы 
можете получить квалифициро
ванную консультацию, здесь же 
вам назначат курс лечения. У нас 
лечат такие заболевания, как я 1- 
венная болезнь желудка, гепатит, 
цирроз печени, сахарный диабет, 
мастопатия и т.д. Надо помнить, 
что при самолечении лекарствен
ные травы могут оказать медве
жью услугу” .

У нас можно приобрести за
готовленные специалистами тра
вы более ста наименований. Эти 
чудодейственные растения растут 
в нашей стране. В основном мы 
пользуемся услугами местных за
го т о в и те л е й , с к о т о р ы м и  
ежегодно заключаем договора. 
Необходимо отметить, что лекар
ственные растения Грузии эколо
гически чистые. Э го подтверж
дают систематически проводимые 
ф арм акологические анализы, 
лишь после них мы предлагаем 
травы покупателю. Не раз наши
ми лекарственными растениями 
пользовались специалисты из Гер
мании, Австрии, Израиля, Турции 
и других стран. И мы всегда по
лучали высокие отзывы.

“ Зеленая аптека” , подчеркнул 
Тенгиз Майсурадзе, - на пути воз
рождения, она популярна среди 
населения, имеет практическую 
значимость. Народная медицина 
- теперь уже не история, а ре
альность.

Роберу МЕГРЕЛИ/
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ВРАЧИ НЕ ШУТЯТ, 
ИЛИ АНЕСТЕЗИЯ СМЕХОМ

Признаться, вывешенная 
на фасаде филармонии афи
ша “Врачи не шутят...” пока
залась мне вначале несколь
ко претенциозной... На сце
не люди в белых халатах? 
Конечно, медики и раньше не 
были чужды музам. И тому 
немало примеров. Но, чест
но говоря, в последнее вре-

с ц е н е  
сменяют 
опытные 
м е д и ки . 
П р о с т о  
в р а ч и ,  
главные 
в р а ч и ,  
проф ес
сора... И

мя мы нечасто вццели на под
мостках последователей Гип- 
пократа.

- Мы даже не предполага
ли, что столько отличных пев
цов, музыкантов, танцовщи
ков отберем для нашего кон
церта, - сказал один из глав
ных организаторов спектак
ля нарколог Джонни Джана- 
шиа. - Желающих было оче
нь много. В конечном счете 
мы вместе с Нугзаром Ква- 
шали, Отаром Эгадзе, Кети 
Гвердцители, Деви Табидзе 
отобрали несколько десятков 
исполнителей. И, естествен
но, концерт не состоялся бы, 
если бы не наши спонсоры - 
мединститут “Вита”, фирма 
“Аверс" и медслужба “009”...

В саду Медицинского уни
верситета под звуки знаме
нитого студенческого гимна 
“Гаудеамус...” начался кон
церт врачей, доставивший 
немалое удовольствие люби

телям эстрады. Студентов на

даже, пред
ставьте себе, 
о д и 
академик! В 
самом деле, 
широко из

вестный в Грузии терапевт 
академик Нугзар Татишвили 
предстал перед своими па
циентами на этот раз как не

менее искусный 
пианист, с блеско- 
м исполнивший 
“Турецкий марш” 
Моцарта.

Два часа про
должался не
обы кновенны й 
концерт. На сцене 
- то певцы, то му
зыканты, то тан
цовщики. Команда 
КВН Медунивер- 
ситета, веселые 
скетчи, юмор, И 
под занавес - 
“Гимн грузинских 
врачей”. Как спра
ведливо заметил 
один из ведущих, - 
это был вечер 

“анестезии песней, пляской и 
юмором". Лучше не скажешь! 
Врачи, оказывается, и 
впрямь ... не шутят.

О тар Н О ЗАДЗЕ
На сним ках: у  рояля 

академикН.Татишвили, поет 
врач М.Картозия.

Ф ото Ш .ГО К АД ЗЕ

36-й минуте, когда пеналь
ти четко реализовал дина
мовец Хомерики. Через две 
минуты Муджири увеличил 
результат, а на последней 
минуте первого тайма 
Дидава довел счет до 3:0.

Во второй половине игры 
Ашветия забил четвертый 
гол. За семь минут до фи
нального свистка Хомерики 
провел пятый гол, и через 
минуту Муджири еще раз за
ставил гостей начать игру с 
центра - 6:0.

Другие матчи тура: торпе
довцы Кутаиси победили 
столичный ТГУ-4:2, “Самгу-

ми)-1:1, “Одиши” 
- “Колхети-1913” *

“ Мерани-91” (Тбилиси. 
"Сиони” (Б ол ниси)-4 :1, 
“Дила” (Гори) - “Локомо
тив” (Тбилиси)-3:0. “Мар- 
гвети (Зестафони), поки
дающий первую группу, 
встречался с “Магароели 
(Чиатура) и проиграл-1:2.

До конца чемпионата 
осталось два тура.

“ БАРСА” РАССЛАБИЛАСЬ
Второй матч подряд проигры

вает “ Барселона” , обладатель 
Кубка Короля и чемпион Испа
нии нынешнего сезона. На этот 
раз каталонские футболисты в 
гостях уступили с крупным сче
том 2 ̂ сто л и ч н о м у  Атлетико” .

/** ’ 1 
С Л Е Д  Н А  З Е М Л Е
Человек не уходит из жизни бесследно.

Ж ар его души, его заслуги и достижения 
остаются в памяти родных и близких, това
рищей по работе. Добрый след на земле оста
вил Борис Павлович Курашвили. Полковник, 
доктор юридических наук, один из самых ав
торитетных специалистов в области государ
ственного управления и политологии. Борис 
Курашвили долгие годы проработал в орга
нах государственной безопасности, воспитал 
целую плеяду учеников, надежных защитни
ков Родины. Свои знания, свой бесценный 
опыт он щедро дарил людям. В течение ряда 
лет он преподавал в Институте государства и права Российской 
Академии наук. В последние годы Борис Павлович был экспертом 
по правовым вопросам в Государственной Думе Российской Феде
рации, оставив среди депутатов добрую память о себе. Друзья, много
численные ученики, сослуживцы по работе в Грузии и России на
всегда сохранят в своих сердцах это имя - Борис Курашвили. Имя 
замечательного человека, отменного семьянина, патриота, настав
ника, товарища и друга.

“ Барса”  в первом тайме пойела 
в счете: гол забил бразилец 
Ривалдо. Однако затем, видимо, 
решив, что игра сделана, ката
лонцы настолько расслабились, 
что оказались поверженными.

Победа дает “Атлетико”  воз
можность бороться за место в 
шестерке лучших и за право уча
ствовать в борьбе за К убок 
УЕФА.

Этот матч был примечате
лен еще и тем, что он стал пос
ледним для югослава Радомира 
Антича, который тот проводил 
на стадионе Висенте Кальде
рон”  в качестве тренера “ А т 
летико” . В будущем году этот 
клуб будет тренировать италья
нец Арриго Сакки.

Перед последним  туром  
положение команд таково: ‘Бар
селона”  /чемпион страны/ - 74 
очка. “ Атлетик”  /Бильбао/ - 62; 
по 60 очков имеют “ Реал”  /Мад
рид/, “Реал Сосьедад” , “ Мальор
ка” . “ Бетис”  - 59; “Сельта”  и “ Ат
летико”  - по 57 очков. По мень
шей мере четыре клуба могут 
претендовать на второе место.

" А Я К С " Ч ЕМ П И О Н
ЖВнушительной победой амстердамского “ Аякса” , одержанной 

досрочно, завершился чемпионат Нидерландов по футболу. В пос- 
почти все лидеры проиграли: “ А якс”  
3 /Эйндховен/ - “ Твенте /Энсхеде/ - 

0:3, “ Фейенорд”  - клубу Н ЕК /Неймеген/ - 0:2, и лишь бронзовый 
призер “ Витессе”  /Арнем/ нанес поражение клубу М В В  /Маастрихт/ 
со счетом 3:1. Но все это уже не могло повлиять на распределение 
мест среди 18 команд высшего дивизиона.

“ Аякс”  набрал 89 очков, опередив на 17 очков серебряного 
призера, прош логоднего чемпиона страны П С В (Эйндховен). 
Чемпион 29 раз одержал победу, две встречи завершил вничью и 3 
проиграл. Амстердамцы установили рекорд в разнице забитых и 
пропущенных мячей - 90 /112-22/. Команда имеет шанс сделать 
“дубль” , если победит в финальном матче розыгрыша Кубка стра
ны клуб ПСВ. В любом случае эти две команды получили право 
играть в Лиге чемпионов.

На четвертом месте остался роттердамский “ Фейенорд” , набрав
ший 61 тт
Никое  ______ . _ .............  .
новобранец “ Аякса”  грузинский легионер Шота Арвеладзе - 25 голов, 
на третьем - Рональд Хамминг /"Фортуна” , Ситтард/ - 20.

I V !  V I »  V - » * И- IV / !

61 очко. Лучшим бомбардиром первенства впервые стал грек 
эс Махлас /"Витессе” /, забивший 34 мяча. На втором месте
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БИЛЬЯРД
Задание 1

Начиная с центра, двигайтесь в любом направлении - по вер
тикали, горизонтали, диагонали. Последняя буква одного слова 
начало другого. Помните, слова могут “наезжать” 
так что смело используйте уже зачеркнутые буквь: 
в обозначенную “лузу”, возвращайтесь к центру и заново про-

!И “1

зание” . 4. Небольшое животное, давшее название рукавицам. 5. Орган, 
который имеет обыкновение расстраиваться. 6. Набиваемая деталь 
одежды. 7. Часть команды с ‘ агрессивной”  задачей: забивать голы. 
8. Округ, где за главного - архиерей. 9. Французское слово, которое 
у нас в прямом смысле под ногами. 10. Ю жное хвойное дерево с 
ценной древесиной. 11. Одеяние для того, кто  уже не может оце
нить его достоинства и недостатки. 12. Установленная мера и для 
выработки, и для выпадения осадков. 13. Приток Куры. 14. Вакуум, 
“ увиденный”  Торричелли. 15. Песня, которую трубадуры исполняли 
исключительно по утрам. 16. Первый парень на Земле. 17. Планета, 
покрытая толстым-толстым слоем шоколада. 18. В боксе - боковой 
удар с дальнего расстояния. 19. Пляжная мебель. 20. Убежище для 
испуганных. 21. Родина ламаизма. 22. Пустая болтовня. 23. Проце
дура, во время которой можно расстаться с “любимой мозолью ’. 24. 
Девочка, уже познавшая толк в чудесных странах. 25. Фома-неве- 
рующий. 26. Героиня анекдотов, придуманных мужчинами. 27. Ф ин
ский фольклорист, для которого сказки стали основой научных тру
дов. 28. Прекрасная виновница Троянской войны. 29. М есто тусов
ки  греческих муз.

Задание 2
Из незачеркнутых букв, путем их перегруппировки, составь

те слова, которые будут ответами на предложенные определе
ния.

2-й горизонтальный ряд: Инструмент, готовый для всех раскрыть 
свои железные объятия.

3-й: Судьба, участь, а прежде - княжеские владения.
4-й: Душистая травка.
5-й: Игра с обручем.
6-й: Очень плохая водка.
8-й: Шахматная ничья.
10-й: Л овкий в делах, прижимистый человек.
11-й: Достоинства этого помещения может оценить корова.
12-й: Единица и орудие пытки.

начало другого. Помните, слова могут “наезжать” друг на друга, 
так что смело используйте уже зачеркнутые буквы. Загнав “шар Первое зад;
в обозначенную “лузу”, возвращайтесь к центру и заново про- линскии. 5. Ис 
кладывайте путь к следующей “лузе” . Итак, берите в руки “кий 

карандаш.

1. Противоглазное колющее “ оружие” . 2. Грузинский доцент в 
айкинской миниатюре с негрузинским именем. 3. Ш татное “ обре-

о публикованны й 12 мая
Первое задание: 1. Скандал. 2. Листок. 3. Колокольня. 4. Яв

линский. 5. Йог. 6. Горш ок. 7. Каша. 8. Малина. 9. Амур. 10. Рок. 
11. Кум. 12. Маркиза. 13. М оскит. 14. Тайфун. 15. Нос. 16. Сиам. 
17. Иск. 18. Колесо. 19. Осел. 20. Лорнет. 21. Тога. 22. Лакмус. 23. 
Село. 24. Орт. 25. Толк. 26. Олух. 27. Хан. 28. Небо. 29. Обед.

Второе задание: 2. Кабачок. 3. Газ. 5. Вес. 6. Дитя. 7. Пуд. 8. 
Рубаха. 9. Гул. 10. Вол. 11. Конка. 12. Бес. .

Г о р о с к о п  на к а ж д ы й  д е н ь

13 М АЯ
Сегодня вам потребуются благоразумие и сдержанность. По- 

пороны. Ог>старайтесь увидеть себя со стороны 
инстинктов.

Откажитесь от низменных

ОВЕН 
(21.03-20.04)

  Вероятно, улучшатся
отношения с партнерами и возлюб
ленными. Однако уделяйте боль
ше внимания финансовым делам и 
проявляйте осмотрительность в 
общении с родственниками.

ТЕЛЕЦ 
(21.04-2Е05)

Этот день будет ха
рактеризоваться желанием укре
пить партнерские и романтичес
кие связи, быть замеченным и 
оцененным по достоинству дру
гими людьми.

БЛИЗНЕЦЫ 
(22.05-21.06)

Значительно обостря
ется интуиция Близнецов, что 
позволит им активно и во многом 
добиваться успеха.

РАК 
(22.06-23.07)

С е го д н я  м о ж н о  и 
нужно возвращать долги, а так
же подвести итоги своей деятель
ности. Привлекательность ваша 
сегодня заметно усилится, и по
старайтесь использовать это для 
организации деловых или роман
тических встреч.

ЛЕВ 
(24.07 - 23.08)

В этот день у  вас се
рьезно меняются отноше

ния с особами противо^ 
полож ного  пола 
М ногие могут 
вы ступить 
сегодня 
р о л и  
цоно 
ра и

стоянии. Весьма высока вероят
ность заболевания, а также воз
никновения непредвиденных си
туаций.

ВЕСЫ 
(24.09-23.10) _

Б л а го п р и я тн ы й  
многих день. 
Появляются 

возможно- 
улу- 

чшить 
би з-

СТРЕЛЕЦ 
(23.11-21.12)

Для б ольш и нства  
Стрельцов этот день связан с не
обходимостью реорганизации 
своего бизнеса. Кроме того, се
мья и родственники будут тре
бовать к  себе повышенного вни
мания.

©

п р и 
вл ечь  
к дости- 
ж е н и ю 
сво и х  це 
лей новых парт 
неров.

ДЕВА 
(24.08-23.09)

Противоречивый день. 
Ваш жизненный потенциал се
годня находится не в лучшем со-

е с 
л и 
о и 

о тн о ш е - 
я с окру

жающими.

СКОРПИОН 
(24.10-22.11)

Значительно усилива
ются ваши интеллектуальные 
возможности и интуиция, что по
зволяет вам добиться успеха.

КОЗЕРОГ 
( 22.12- 20.01 )

Сделки и контракты, 
подписанные в этот день, 

не будут иметь ожидаемого эф
фекта.

ВОДОЛЕЙ 
(21.01-19.02)

В вашей жизни может 
произойти ряд неожи
данных изменений. М ногие за
хотят переменить место рабо
ты. Кому-то в ближайшее вре
мя это удастся осуществить.

РЫБЫ 
(20.02-20.03)

В это время можно 
эффективно заниматься 

бизнесом или индивидуальным 
творчеством. День может запо
мниться изменениями в карье
ре и ростом благополучия.

Если вы не типичный пред
ставитель своего знака, то 
есть родились на стыке двух 
знаков, приятных событий се
годня будет немного. Могут 
возникнуть разнообразные пре
пятствия и тупиковые ситуа
ции. А

/ К
ц е н а

по п о дп и ск е  ( в розниц у
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